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Сегодня начинается вто
рое полугодие. Полугодие, 
венчающее пятилетку. Тру
дящиеся нашей области, как 
и все советские люди, подо
шли к середине завершаю: 
щего года пятилетки с хоро
шим деловым настроем. Они 
полны решимости приумно
жить свой вклад в выполне
ние программы, утвержден
ной XXIV съездом КПСС. 
С большим удовлетворением 
восприняли томичи слова 
Генерального секретаря ЦК 
КПСС Л. И. Брежнева на 
встрече с избирателями 
Бауманского избирательного 
округа г. Москвы о том, что 
на всех направлениях, наме
ченных съездом, проделана 
большая работа, достигнуты 
серьезные успехи. Всех нас 
не могут не радовать мас
штабы и темпы развития 
экономики страны, рост на
ционального дохода. «Мы 
сделали крупный шаг впе
ред по пути коммунистиче
ского строительства, — го
ворил Л. И. Брежнев. — 
Сама жизнь убедительно до
казала правильность поли
тической линии, выработан
ной нашим съездом».

Выборы в Верховные Со
веты союзных республик и 
местные Советы депутатов 
трудящихся еще раз ярко и 
убедительно продемонстри- ' 
ровали преданность совет
ских людей делу Коммуни
стической партии, еди
нодушную поддержку ее по
литики. Высокий трудовой 
и политический подъем, вы
званный социалистическим 
соревнованием в честь 
ЗО-летия Победы над фа
шизмом и дня выборов, по
всеместно ознаменовались 
успехами в труде. В коллек
тивах промышленных, сель
скохозяйственных предприя
тий нашей области широко 
развернулась борьба за до
срочное выполнение планов 
первого полугодия. Боль
шинство коллективов и про
мышленность области в це
лом справились с задания
ми первого полугодия 28 
июня. Народное хозяйство 
получило дополнительно де
сятки тысяч тонн нефти, на 
сотни тысяч рублей прибо
ров, электроламп, режуще
го инструмента, кабельной 
продукции. Значительно 
возросли по сравнению с 
тем же периодом прошлого 
года объем промышленного 
производства и производи
тельность труда.

Хорошие результаты при
носит курс на индустриаль
ные методы производства 
животноводческой продук
ции. Более чем на треть вы
росло в области производст
во яиц. Широкое примене
ние технологии интенсивно
го откорма скота позволило 
увеличить производство мя
са.

Иными словами, на ре
шающих направлениях раз
вития экономики области 
достигнуты определенные 
успехи. Создана основа для 
выполнения заданий завер
шающего года пятилетки.
Но было бы крайне ошибоч
но и вредно самоуспокаи
ваться. Центральный Ко
митет КПСС призывает 
глубоко проанализировать 
итоги сделанного, стиль и 
методы работы, чтобы, ис
пользуя накопленный опыт, 
исправив недостатки и про
счеты, трудиться с еще 
большей эффективностью.

«Иным в современных 
условиях должен быть уро
вень требовательности к се
бе. к своей деятельности 
каждого члена общества, 
стоит ли он у станка или 
штурвала комбайна, за
нимается ли научной дея
тельностью или руководит 
министерством», — под
черкнул Л. И. Брежнев при 
встрече с избирателями Бау- 
"янекого избирательного ок- 
“>vra

Обсуждая эту речь Гене

рального секретаря ЦК 
КПСС, трудящиеся области 
обстоятельно и по-деловому 
вели разговор, как успешно 
решить задачи, стоящие во 
втором полугодии. Задачи 
эти очень непросты. За
тянувшаяся весна, сильное 
наводнение еще более ус
ложнили их. Особенно труд
ное ^положение в сельском 
хозяйстве и в лесозаготови
тельной промышленности. 
Стихия нанесла серьезный 
ущерб экономике области, и 
потребуются большие уси
лия, чтобы устранить по
следствия паводка.

Труженики села должны 
сосредоточить сейчас все си
лы на заготовке кормов и 
уходе за посевами, продол
жить самоотверженную
борьбу за трудный урожай 
этого года. Партийные орга
низации обязаны так орга
низовать коллективы, чтобы 
вся техника работала в две- 
три смены, чтобы взять 
траву не только на лугах, но 
и в неподготовленных,
неудобных местах. Скорост
ные методы уборки трав, 
строгое соблюдение техноло
гии их переработки, подго
товки к хранению решают 
судьбу сытой зимовки ско
та. Лето — период большо
го молока. Работникам ферм 
нужно полностью использо
вать благоприятные возмож
ности и преодолеть отстава- | 
нне в производстве молока.

Очень напряженное вре- j 
мя сейчас в лесном цехе. 
Недавно в «Красном знаме
ни» было опубликовано 
письмо передовиков объеди
нения «Томлеспром», при
зывающее лесозаготовите
лей за счет более полного 
использования резервов про
изводства, высокой органи
зованности, повышения эф
фективности соревнования 
досрочно выполнить задания 
третьего квартала и года в 
целом. Это письмо, одобрен
ное бюро обкома КПСС, об
суждается на рабочих собра
ниях предприятий. Партий
ным комитетам, первичным 
партийным организациям 
необходимо добиться, чтобы 
призыв передовиков «Не 
выполнил нормы — не ухо
ди с рабочего места» стал 
нормой поведения каждого.

Решающий фактор эконо
мического. социального раз
вития области —- капиталь
ное строительство. У нас 
немало важных объектов, от 
ввода которых зависят нара
щивание объемов промыш
ленного производства, повы
шение благосостояния томи
чей. Задание первого полу
годия по вводу жилья, куль
турно-бытовых, производст
венных объектов не выпол
нено. Вот почему партий
ным комитетам, руководите
лям ведомств и управлений, 
строительных подразделе
ний, предприятий-заказчиков 
важно добиться концентра
ции сил и средств на объек
тах, ввод которых преду
смотрен планом этого года. 
Самые крупные из них: за
вод резиновой обуви и га
раж на 200 автобусов, заво
ды керамзитового гравия в 
г. Томске и сухого молока в 
Кожевникове, дорога Асино 
—Белый Яр и 6 свиноком
плексов. Необходимо выпол
нить ' задание по сдаче 
жилья, детских учреждений, 
объектов социально-бытово
го назначения. Дело чести 
строителей ввести в эксплуа
тацию все, что предусмотре
но планом завершающего го
да пятилетки.

Всего 136 рабочих дней 
осталось до конца года. И 
каждый из них должен быть 
наполнен эффективным про
изводительным трудом. От 
этого зависит, как область 
закончит пятилетку, как 
встретит XXV съезд КПСС, 
с какими мощностями нач
нет десятую пятилетку. На 
счету у томичей немало доб
рых дел за четыре с полови
ной года. И число достиже
ний должно быть приумно
жено.

Трудиться за двоих
Цель девятой пятилетки, 

как записано в решениях 
XXIV съезда партии — 
дальнейшее повышение бла
госостояния советских лю
дей. Именно этому и слу
жит -наш труд.

Наше о б ъ е д и н е н и е  
«Томсистройтраяс» обслу
живает строительные орга
низации города. Строятся 
ли новые девятиэтажные 
корпуса в микрорайонах по 
Иркутскому тракту, 'подни
маются ли кварталы бело
снежных домов на Каштаке, 
уступают ли вековые дере
вянные дома в центре горо
да место кинотеатрам, сто
ловым, домам . быта —- 
везде труд наших транспорт
ников. Мы же, ремонтники, 
обеспечиваем выход автомо
билей «а линию. Так что 
выходит, в широкой про
грамме капитального строи
тельства в Томске есть и 
доля нашего участия.

В объединении постоянно 
растет коэффициент выхода 
машин на линию. К этому 
самое непосредственное от
ношение имеет, бригада тех
нического обслуживания 
№ 1 П. В. Павлюченко. Два 
года назад техобслуживание 
подвижного состава прово
дилось не всегда регулярно, 
отчего автомашины быстро 
выходили из строя. Все пе
ременилось, когда бригаду 
возглавил коммунист, вете
ран предприятия Петр Ва
сильевич Павлюченко. По
высилась ответственность 
бригады за качество техоб

служивания. Все автомоби
ли проходят техуход по гра
фику, в основном во внера
бочее время.

Славой доброго работни
ка, хорошего мастера поль
зуется токарь Михаил Ры
бин, победитель социалисти
ческого соревнования прош
лого года. Со всей ответст
венностью трудится вулка
низаторщик Юлия Храмова, 
член цехового комитета. 
Каждый добросовестно дела
ет свою небольшую, но не
обходимую работу, из мно
жества которых складывает
ся большое дело..

Полтора года назад, 
следуя почину щекинских 
химиков, я выступил с 
инициативой работать за 
двоих. Администрация пред
приятия пошла мне навстре
чу. Сейчас со всей опреде
ленностью можно сказать, 
что эксперимент удался. Об 
этом свидетельствует знак 
«Победитель социалистиче
ского соревнования 1974 
года», который . мне выру
чили в начале этого го
да. Сейчас, как и весь 
советский народ, я готов
люсь достойно встретить 
XXV съезд партии. Ни од
ного случая срыва графика 
ремонта, ни одного замена-' 
ния по качеству ремонта ак
кумуляторов- —- вот мое 
обязательство съезду.

Г. МУШИНСКИИ, 
аккумуляторщик объе
динения «Томскстрой- 

транс».

М ихаил Павлович Дунаев 
возглавляет рем о нтн ую  с л у ж 
бу на верхнем  складе Аль- 
м яновского  л е сопун кта  не 
первы й год. О тличное знание 
т е х н и ки  пом огает ему в кр а т 
чайш ие ср о ки  о б н а р уж и ть  и 
устр а н и ть  лю бую  неисправ
ность. Б езотказность  в ра
боте и преданность делу — 
вот ха р а кте р н ы е  черты  М. П. 
Д унаева, л учш его  слесаря 
А ргат-Ю льско го  леспромхоза.

Ф ото Е. Л исицы на .
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Лето в лесу ~

Ч Т О Б Ы  Н Е
Наше' предприятие комп

лексное. На лето приходят
ся и заготовка, и сплав дре
весины. Поэтому нужны за
бота- и внимание всем уча
сткам, особенно в такой 
трудный период, как нынеш
нее лето. Из-за наводнения, 
постоянных дождей у нас 
вышли из строя лесовозные 
дороги, затоплены нижние 
склады. Даже на вахтовых 
участках мы не могли вести 
разделку древесины. Вот и 
получилось, что укрупнен
ные бригады лес заготовили, 
а вывезти, раскряжевать 
его невозможно. Сейчас уро
вень воды понижается. Мы 
создаем специальные брига
ды, чтобы быстрее восстано
вить нижние оклады в Усть- 
Тыме, Вертикосе, на Шпа
лозаводе, отремонтировать 
жилье, производственные 
объекты.

Вместе с тем, прилагают
ся большие усилия для вы-

ударпой работы

Б Ы Л О  О Т С Т А Ю Щ И Х
полнения заданий. По вы
возке древесины нам не уда
лось преодолеть отставание 
в июне, а по производству 
деловой древесины пред
приятие вошло в график. 
Неплохо работают и ук
рупненные бригады. На 
верхних складах уложено 
уже в запас около 10 тысяч 
кубометров леса. В первой 
половине июля на Тевриз- 
с-ком лесопункте будет соз
дан еще один участок для 
заготовки леса в запас.

Более успешно работали 
наши сплавщики. Значитель
но улучшили подачу барж 
речники, и это позволило нам 
увеличить' отгрузку древеси
ны потребителям. Мы стре
мимся перекрыть майскую 
задолженность' по отгрузке, 
вызванную поздней навига
цией. Все погрузочные рей
ды перешли на трехсменную 
работу, и  Набранный ритм

дает уверенность в реаль
ность выполнения производ
ственной программы.'

Сейчас в коллективах 
комбината' началось' обсуж
дение письма передовиков 
производства ко всем лесоза
готовителям области. Парт
ком комбината утвердил 
план проведения рабочих 
собраний, закрепил главных 
специалистов, отвечающих 
за их,подготовку. Обсужде
ния письма передовиков, 
тщательный анализ итогов 
работы за первое полугодие 
помогут нам вскрыть' резер
вы повышения производи
тельности труда, ритмич
ности работы. Это очень ва
жно, так как мы приняли 
повышенные обязательства в 
честь XXV съезда КПСС, и 
дело нашей чести выполнить 
их.

Ю. ШАШИЛЬ, 
секретарь парткома 
Каргасокского лесопро
мышленного комбината.

« С о  л  ю т  - 4 » ;  
п я т ь  н е д е л ь  

в  к о с м о с е
ЦЕНТР УПРАВЛЕНИЯ 

ПОЛЕТОМ, 28 июня. 
(ТАСС). Завершается пятая 
неделя космического полета 
Петра Климука и Виталия 
Севастьянова на борту орби
тальной научной станции 
«Салют-4».

Сегодня экипаж закончил 
очередной четырехдневный 
цикл ̂ комплексных исследо
ваний земной поверхности 
в интересах народного хо
зяйства. Фотосъемкой и 
спектрографированием была 
охвачена большая часть тер
ритории Советского Союза в 
средних и южных широтах.

В заключительный день 
цикла исследований космо
навты выполняли съемку от
дельных геологоморфологи
ческих образований земной 
поверхности. При этом наи
большее внимание уделялось 
горным районам, морским 
течениям, шельфам, донным 
отложениям в районах усть
ев рек. Необходимая для 
проведения съемки длитель
ная ориентация станции на 
Землю обеспечивалась высо
коточной навигационной си
стемой «Каскад».

В ходе рабочего дня были 
продолжены также исследо
вания различных оптических 
эффектов в верхних слоях 
земной атмосферы с целью 
дальнейшего изучения ее фи
зических характеристик и 
динамических процессов.

Петр Климук и Виталий 
Севастьянов чувствуют себя 
хорошо и сохраняют высо
кую работоспособность.

Полет научной станции 
«Салют-4» продолжается.

С Е Г О Д Н Я  
Н А  Б А М е

БРАТСК. 30 июня. 
(ТАСС). Строители управ
ления «Ангарстрой» досроч
но завершили полугодовое 
задание по сооружению за
падного участка Байкало- 
Амурской магистрали.

Особенно напряженные 
работы ведутся на головном 
64-километровом участке 
трассы Усть-Кут—Звезд
ный.

Готовя достойную встре
чу XXV съезду КПСС, 
строители решили в августе 
закончить сооружение моста 
через Лену, а до конца года 
пустить первый поезд от 
Усть-Кута до Звездного.

С д е л а т ь  с о р е в н о в а н и е  б о е в ы м
26 июня в совхозе «Воло- 

динский» состоялся район
ный семинар секретарей пар
тийных организаций хо
зяйств, политинформаторов 
и агитаторов. Речь шла об 
усилении массово-политиче
ской работы на фермах. 
Участники семинара отмети
ли, что снижение надоев мо
лока, допущенное при пере
воде скота на пастбища, 
преодолевается медленно, 
особенно в совхозах «Пет: 
ровский» и имени Свердло
ва. Лучше работают лишь 
молочнотоварные фермы 
совхоза «Кривошеинский». В 
июне ухудшились произ

водственные показатели и в 
мясном животноводстве.
_  Чтобы ликвидировать от
ставание, необходимо орга
низовать подкормку скота 
зеленкой, ночную пастьбу. 
Решено провести в июле 
смотр-конкуро молочното
варных ферм по повышению 
надоев молока и улучшению 
его качества. Участники се
минара обсудили меры по 
активизации соревнования 
животноводов.

Об опыте организации со
ревнования в совхозе «Воло- 
динский» рассказали секре
тарь парткома В. В. Степу- 
тенко и председатель рабоче
го комитета М. И. Калинин. 
Они отметили, что на фер

мах оборудованы специаль
ные вагончики, где регуляр
но вывешиваются бюллетени 
соревнования, боевые лист
ки, «молнии», плакаты. По 
четвергам у животноводов 
бывают политинформаторы, 
а по пятницам — агитаторы. 
При рабочкоме создана ко
миссия по вопросам сорев
нования.

Активная массово-полити
ческая работа дает положи
тельные результаты. Улуч
шилась трудовая дисципли- 
на. ^Животноводы Володин- 
ской фермы наращивают 
производство молока. Обсу
див свои возможности, они 
решили получить за паст

бищный период по 1.300 ки
лограммов молока от коро
вы.

Агитатор из совхоза име
ни Свердлова 3. Д. Сибиря- 
кова рассказала о днях 
культуры, которые регуляр
но проводятся на фермах, о 
выпуске радиогазеты для 
животноводов.

На семинаре выступили 
также секретари райкома 
КПСС В. И. Никитин и Н. А. 
Солтаганов, директор совхо
за «Володинский» И. Т. Жу
равлев. Все участники побы
вали на летней дойке Воло- 
динской фермы.

А. ПОСТОВАЛОВ.
К р и в о ш е и н ски й  район.

i r f k fч

Вчера в Томск прибыл коллектив ордена Ленина и ор
дена Октябрьской Революции Государственного 
академического Малого театра Союза ССР. В аэропорту 
дорогих гостей встречали члены бюро областного и го
родского комитетов партии, областного и городского ис
полкомов, представители общественности города.

...Самолет подруливает к перрону. Подан трап. Первы
ми спускаются цо нему замечательные мастера сцены, 
имена которых хорошо известны каждому любителю те
атра, — народная артистка СССР, Герой Социалистиче
ского Труда Е. Н. Гоголева и директор Малого театра, 
народный артист СССР, Герой Социалистического Труда 
М. И. Царев. Их сердечно приветствуют первый секре
тарь Томского обкома партии Е. К. Лигачев, председа
тель облисполкома Н. В. Лукьяненок, другие партийные и 
советские руководители, представители общественности.

В Томск прибыли также народные артисты СССР 
Н. А. Анненков, И. А. Любезнов, народные артисты 
РСФСР Е. М. Солодова, Н. В. Подгорный, Л. В. Юдина, 
И. А. Ликсо, главный художник Малого театра Е. И. Ку- 
маньков, режиссер театра Л. Е. Хейфец и другие. Том
ские пионеры вручили гостям цветы.

НА СНИМКЕ: Герои Социалистического Труда, народ
ные артисты СССР Е. Н. Гоголева и М. И. Царев в Том
ском аэропорту.

Фото В. Казанцева.

НА П О Л Я Х  И

Пудовые надои
Недавно красный вымпел 

районной газеты поднялся в 
честь доярки Терсалгайской 
фермы совхоза «Дубров
ский» Нины Симон. Она взя
ла обязательство получить 
за год от каждой коровы три 
тысячи килограммов молока. 
По итогам пяти месяцев на 
счету передовой доярки—бо
лее 1.500 килограммов. В 
июле Нина Симон заканчи
вает личную пятилетку'. Сей
час в ее груше самый вы
сокий на ферме суточный 
надой от коровы —- около 
пуда^ Ненамного отстают от 
Симон Екатерина Аникина и 
Анна Мертус, надаивающие 
от коровы в день по 14,7— 
14,8 килограмма молока.

В. ШЛЫКОВ.
Кожевниковский район.

Помогла
организованность

Повышаются надои моло
ка на фермах Бакчарского 
района. Это—результат доб
росовестного труда доярок и 
скотников, выполнения орга
низационных мероприятий, 
намеченных по переводу ско
та на пастбища.

Лучше других работают 
животноводы совхоза «Заве
ты^ Ильича». Суточный на
дой молока на корову состав
ляет здесь 10,3 килограмма, 
на : 400 граммов больше по 
сравнению с таким же пе
риодом прошлого года. Орга-

Ф ЕРМ АХ ОБЛАСТИ
низованно переведен скот на 
пастбища на Высокоярской и 
Хуторской фермах.

На 600 граммов по срав
нению с прошлым годом 
увеличился суточный надой 
в совхозе «Сибирь». Лучшие 
показатели по-прежнему на 
Поротниковской ферме. 
Здесь впереди доярки 
М. Щелканова, М. Народ и 
Е. Захарова.

В последние дни значи
тельно повысились надои в 
совхозе «Чернышевский». 
Большую роль сыграло в 
этом полустойловое содержа
ние коров на всех фермах. 
Животным выдается зеленый 
корм. Для подвозки его вы
делены механизаторы и спе
циальный транспорт. В ре
зультате только на Панычев- 
ской ферме суточный надой 
молока на корову за послед
ние две недели увеличился 
почти на 1,5 килограмма.

Н. ТРИФОНОВА.

За I. 
килограммов 
молока

Зимой в совхозе «Совет
ский» добивались неплохих 
надоев молока доярки Нико
лаевской фермы. Успешно 
прошел на-ферме и переход 
скота на пастбища. Обсуж
дая на недавнем собрании 
результаты своей работы, 
животноводы решили за
крепить достигнутое, тру
диться летом еще лучше. 
Николаевцы выступили ини
циаторами районного сорев
нования, обязались получить 
за пастбищный период по

1.400 килограммов молока 
от коровы.

Возможности для этого 
есть. Здесь дружный коллек
тив. Сегодня тон в соревно
вании задают доярки На
дежда Власенко, Мария Кри- 
вошеина и Валентина Глуш- 
невская.

В Николаевне неплохие 
пастбища, используют их па
стухи с первых же дней ра
ционально, по графику. Как 
только подрастут озимые и 
многолетние травы, живот
ным будет даваться подкорм
ка. Зеленый конвейер рас
считан до глубокой осени.

Решили не отставать от 
работников молочнотоварной 
фермы и скотники, ухажи
вающие за молодняком на 
Интенсивном откорме. Они 
часто занимали первые ме
ста в областном и районном 
-соревновании, добиваясь 
среднесуточного привеса от 
каждого бычка по 1.000 
граммов. Скотники Федор 
Габрусенко. Ефим Барков и 
Анатолий Филиненок реши
ли в летние месяцы полу
чать по килограмму и более 
среднесуточного привеса от 
каждого бычка. Они обрати
лись через районную газету 
«Путь к коммунизму» ко 
всем, кто занимается .Интен
сивным откормом молодня
ка, с призывом поддержать 
их инициативу.

В. БУМАЖКИН.
Ш е га р ски й  район.

Отставание
ликвидировано

Преодолели снижение „в 
надоях молока, допущенное 
при переводе скота на паст
бища, животноводы совхоза

«Чаинокий». По сравнению с 
таким же временем прошло-, 
го года суточный надой мо- 
лока на корову увеличился 
на 400 граммов и составляет 
сейчас 10,8 килограмма.

Впереди по-прежнему Ан
дреевская ферма. Нынче 
здесь организуется лагерно
стойловое содержание коров. 
На 2 килограмма по сравне
нию с прошлым годом уве
личился среднесуточный на
дой модока от коровы на Ча- 
инской ферме. Это результат 
того, что в отделении удоб
рили пастбища и используют 
их по графику. Здесь пра
вильно сформировали гурты, 
с первых же дней организо
вали круглосуточную пасть
бу, трехкратное доение.

По 11,4 килограмма моло
ка от коровы в день получа
ют животноводы совхоза 
«Усть-Бакчарский». Это на 
600 граммов больше уровня 
прошлого года. Растут надои 
и в других хозяйствах райо
на.

В. ВАСИЛЬЕВ.
, Ч а и н ски й  район.

Обрабатывают
картофель

К послевсходовой обработке 
картоф ельной  пл ан та ции  пр и 
ступ и л и  м еханизаторы  совхоза 
« Т о гур ски й » . Л е гки е  бороны  
прош лись  по  160 ге кта р а м  из 
270, за н яты х  картоф елем.

Нынче в совхозе площ ади 
под картоф елем хорош о подго
товлены , земля по лучи ла  со
лид ную  м инеральн ую  и орга
н и ч е скую  п о д ко р м ку .

А. АЛГИН.
К олп а ш е вски й  район .
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НИ ЧАСА ПРОСТОЯ, НИ ГРАММА ПОТЕРЬ
Партийная организация совхоза «Авангард» Кожевниковского района в борьбе за обильные корма, за высокие урожаи

64 коммуниста на учете в партийной организа
ции совхоза. И все они —будь то тракторист, агро
ном или библиотекарь —- живут едиными делами.

Партийная организация поставила перед собой и 
коллективом совхоза задачу: вывести хозяйство в 
число передовых в области, сделать его рентабель
ным, дать государству больше молока, мяса, хлеба.

Увеличение производства продуктов животновод
ства и повышение урожайности зерновых всецело 
зависят от организации работ на хлебных полях и 
кормовых угодьях.

О том, как коллектив совхоза «Авангард», ведо
мый сельскими коммунистами, решает стоящие пе
ред ним задачи — наш рассказ.

КОРМА-ВСЕМУ ГОЛОВА
К концу десятой пятилет

ки совхоз планирует увели
чить дойное стадо коров в 
два раза, довести его до
1.800 голов.

— Надои через пять лет 
мы еще не прикидывали, — 
говорит начальник -Молоч
ного комплекса В. И. 
Романова, —• а вот свое 
слово •— надоить от каждой 
коровы в этом году не мень
ше, как по 3 тысячи кило
граммов, сдержим. Пусть 
только не подведут нас с 
кормами.

В прошлом году механи
заторы не подвели, загото
вили кормов достаточно. 
Скот безбедно прожил зим

ний стойловый период. Он 
и сейчас на стойловом со
держании. До последнего 
времени были заготовлен
ные впрок силос, сенаж, за
тем стали косить озимую 
рожь, посеянную для кор
мов.

Еще в прошлом году в 
эту пору директор совхоза 
Н. А. Цалко изложил на 
партийном собрании про
грамму повышения продук
тивности животноводства.

— Уход за скотом и кор
модобывание, —■ говорил 
он, — необходимо поставить 
на промышленную основу.

Начало этому было поло
жено переводом коров в Ба- 

. зойском отделении на бес

привязно-боксовое содержа
ние. В этом году на новую 
технологию содержания жи
вотных переводится телят
ник на 560 голов. На оче
реди реконструкция коров
ника в Батуривском отделе
нии.

Выросло поголовье скота, 
а в связи с распашкой кор
мовых угодий уменьшились 
площади выпасов, пастбища 
отодвинулись на дальние 
угодья. Это было во всех от
ношениях неудобно. Живот
ные не имели вдоволь высо
кокачественных кормов. Да
же на хороших выпасах про
дуктивность коров росла 
только до середины лета,

после травы старели и на
дои резко снижались. За
труднялись зоотехнический 
и ветеринарный надзор, 
транспортировка молока и 
подвоз подкормки, доставка 
доярок на работу.

Этим летом все молочное 
поголовье и 350 бычков на 
откорме находятся на стой
ловом содержании. Продол
жающийся круглый год 
стойловый период дает жи
вотноводам возможность по
стоянно работать по одной 
технологии. Разница только 
в том, что* зимой механиза
торы берут корма на фураж
ных складах, а летом — на 
полях зеленого конвейера.

Выгода от такой техноло
гии очевидна. Совхоз еже
дневно производит и прода
ет государству молока на 
тонну больше, чем в эту же 
пору в прошлом году. Воз

рос и привес скота на откор
ме.

Круглогодичное стойло
вое, беспривязно-боксовое 
содержание скота требует 
как увеличения кормов, так 
и улучшения их качества. 
Хозяйство делает' ставку на 
сенаж. Он содержит кормо
вых единиц больше, чем се
но, при скармливании не 
требует дополнительных за
трат труда: уже измельчен.

Коллектив совхоза решил 
этим 'летом заготовить 4.850 
тонн сенажа (что намного 
превосходит прошлогодние 
запасы), 1.600 тонн сена,
10.000 тонн силоса.

Партийное собрание рас
смотрело планы проведения 
зеленой жатвы, утвердило 
начальников механизирован
ных отрядбв и звеньев на 
заготовке грубых кормов, 
создало партийные группы 
в них.

Слово на собрании берет 
начальник мехотряда А. Е. 
Смердов:

— Задание у нас боль
шое, — говорит он, — за
готовить 2.960 тонн сенажа. 
Мы рассчитали, что 14 ме
ханизаторов справятся с 
этой задачей за 15 дней.

— Но это расчеты, — по
правляет его партгрупорг 
Ф. А. Шевцов. — Все пол
ны решимости сократить 
сроки закладки сенажа.

Слова партгрупорга — не 
благие пожелания. За ними 
стоит опыт прошлого года. 
Тогда звено Ф. А. Шевцова, 
работая по единому наряду 
на заготовке сена, показало 
образцы ударного труда.

И ныне партгруппа пред
ложила звену применить ту 
же систему оплаты труда. 
Эта система сплачивает кол
лектив, исключает непроиз
водительные затраты, неоп
равданные простои, обеспе
чивает взаимовыручку.

Механизаторы, животно
воды подробно рассматрива
ли на этом собрании все 
проблемы заготовки кормов.

— Сенаж, — делится. 
опытом партгрупорг другого 
звена Г. Н. Щербинин, — 
надо равномерно заклады
вать, тр&мбовать в две сме
ны, чтобы лежал он без воз
духа, а то закиснет.

— Ямы под силос, осо
бенно те,, которые на весну 
оставляются, — замечает 
начальник молочного ком
плекса В. И. Романова,

— необходимо бетониро
вать, а то корм будет с 
грязью.

— Из ошибок надо извле
кать ^роки, — выступает с 
самокритикой управляющий 
Базойским отделением Д. Т. 
Кандаев. — В прошлом го
ду по 150 центнеров сена в 
стог закладывали: слежи

вается, ореет. Поменьше 
объем стогов...

Коммунисты предлагают 
скирдовать солому, мель
чить ее щпускать на корма. 
Не от бедности, а потому, 
что это тоже питательный 
корм, если его умело приго
товить.

И в решение собрания за
писывается пункт: «Предло
жить дирекции- совхоза за
скирдовать не менее 30 ты
сяч центнеров соломы».

Поступают предложения 
об улучшении работы масте- 
ров-наладчиков на зеленой 
жатве, о внесении в сенаж 
микродобавок...

Партийное собрание кон
статировало, что

техника готова, 
люди готовы.

А потому решило: «При
ступить к заготовке сена
жа».

ЗА 18 ЦЕНТНЕРОВ С ГЕКТАРА
Всего два года прошло, 

как создан совхоз «Аван
гард»! Правда, не на пустом 
месте — выделился аз сов
хоза имени XXII съезда 
КПСС. Но все же самостоя
тельно коллектив хозяйству
ет недавно.

И поначалу экономиче
ские показатели, как гово
рят, не красили его. В 1973' 
году он имел 250 тысяч 
рублей убытка, в 1974 году 
— 100 тысяч.

Главная причина, отмеча
ет директор совхоза Н. А. 
Цалко, в низкой урожайно
сти, которую хозяйство как 
бы унаследовало с получен
ной землей. Средний уро

жай зерновых в этой пяти
летке составил лишь 14,5 
центнера с гектара, кукуру
зы — 100 центнеров."

С таким положением сель
ские коммунисты мириться 
не могли. Партийное бюро 
обязало главных специали
стов разработать мероприя
тия по подъему хозяйства.

Мероприятия были рас
смотрены на партийном соб
рании. Коммунисты одобри
ли деятельность админист
рации, направленную на 
улучшение плодородных ка
честв земли, на повышение 
общей культуры земледе
лия.

В период весенне-полевых 
работ первостепенное значе

ние придавалось каждому 
виду: подготовке почвы, ре
гулировке сеялок, рацио
нальному использованию ми
неральных и органических 
удобрений, норме высева се
мян.

В сложных погодных ус
ловиях сев зерновых на пло
щади 5.860 гектаров был за
кончен 30 мая, причем толь
ко кондиционными семена
ми, с обязательным про
травливанием их. Более ты
сячи тонн минеральных удо
брений внесли весной, на по
ля.

Все это позволило партий
ной организации поставить 
перед коллективом задачу о

принятии повышенных обя
зательств. Сельские труже
ники решили добиться в этом 
году урожайности зерновых 
в 18 центнеров, кукурузы— 
по 250 центнеров зеленой 
массы.

Но понятно, что заботы о 
высоком урожае не ограни
чиваются посевной кампани
ей. Надо его вырастить и 
убрать вовремя, без потерь.

Планы ухода за посевами 
и уборки зерновых также 
недавно рассмотрены на от- 

' крытом партийном собра
нии. Добро получили меро
приятия по обработке посе
вов гербицидами, по вторич
ному боронованию кукуру- 
ры.

В связи с тем, что сев 
все же проведен с задерж
кой, необходима особо вы
сокая организованность на 
уборке. Партийное собрание 
призвало коллектив прове
сти ее за 20—25 дней. И 
чтобы избежать потерь зер
на, осуществить ее в основ
ном раздельным путем.

Выполняя эти рекоменда
ции партийного собрания, 
администрация придала 
каждому комбайну жатку. 
На все 50 комбайнов подо
браны комбайнеры, в этом 
году их коллектив пополни
ли 12 шоферов, получивших 
специальную подготовку.

Учитывая, что многие мо
лодые комбайнеры не имеют

достаточного опыта, за ни
ми закрепили наставников. 
Решено создать ремонтные 
группы, которые бы посто
янно находились в поле и 
обеспечивали безостановоч
ную работу комбайнов.

Позаботились в совхозе и 
о рабочем месте комбайне
ров. На комбайнах оборуду
ются кабины, которые за
щитят от непогоды.

Вместе с тем на партий
ном собрании коммунисты 
потребовали от инженера по 
сельхозмашинам И. А. Ко
валя предоставить точный 
график ремонта комбайнов 
до 5 июля. И когда инже
нер не смог привести кон
кретные сроки по каждому

комбайну, собрание тут же 
создало комиссию для тща
тельной проверки их готов
ности.

Коммунисты обсудили со
стояние сушильного хозяй
ства, обеспеченность тран
спортом, рекомендовали ад
министрации во избежание 
задержки с отвозкой от ком
байнов зерна создавать на 
полях отгрузочные площад
ки, а также закрепить за 
комбайнерами поля.

Много еще других про
блем до мельчайших дета
лей было обсуждено на пар
тийном собрании. В резуль
тате появился четкий план 
подготовки и проведения 
уборки урожая.

АВАНГАРДНАЯ И ОРГАНИЗАТОРСКАЯ РОЛЬ КОММУНИСТОВ
Начиная очередную сель

скохозяйственную кампа
нию, партийная организа
ция думает о расстановке 
коммунистов, направляя их 
на самые решающие участ
ки.

Более 20 членов партии 
непосредственно будут уча
ствовать в заготовке кормов. 
Многие из них возглавят 
механизированные отряды и 
звенья, ремонтные группы, 
сядут за руль трактора.

Нынче механизированные 
звенья на заготовке сена 
коммунистов В. А. Кореун- 

. кина и И. С. Аникина взя
ли обязательство: за 10
дней скосить более тысячи 
гектаров естественных и 
многолетних трав и поста
вить 16 тысяч центнеров се
на.

Как и полагается комму
нистам, члены совхозной 
партийной организации не 
только стремятся сами вы
полнять и перевыполнять 
производственные задания, 
а добиваются, чтобы и весь

коллектив шагал с ними в 
ногу.

Созданные на заготовке 
сена, сенажа и силоса пар
тийные группы, опираясь на 
профсоюзный и комсомоль
ский актив, берут в свои ру
ки организацию социалисти
ческого соревнования. Воп
росы трудовой дисциплины, 
суточной выработки, качест
ва заготовки кормов и убор
ки урожая, сохранность зер
на при перевозке, боевые 
листки, «молнии», выступ
ления политинформаторов и 
агитаторов -— все это в пла
нах работы, партийных 
групп.

Партийное бюро утверди
ло политинформаторов и 
агитаторов, возложив на них 
обязанность оказывать парт
группам помощь в массово- 
политической работе.

В торжественной обста
новке, как событие большой 
политической и хозяйствен
ной важности, начинался в 
совхозе первый день заго
товки кормов. Политинфор
маторы — все они главные

специалисты совхоза, ком
мунисты — на митинге об
ратились к "сельским труже
никам от имени администра
ции, партийной организации, 
совхозных комитетов комсо
мола и профсоюза с призы
вом вложить все силы в вы
полнение государственных 
планов, достойно встретить 

' XXV съезд КПСС.
А по окончании рабочего 

дня в отряды и звенья по
шли агитаторы с первыми 
итогами зеленой жатвы.

19 лет работает агитато
ром библиотекарь села Ба
зой В. В. Подмаркова. Ни 
одной сельскохозяйственной 
кампании она не пропусти
ла. Каждый день в обеден
ный перерыв сообщает ме
ханизаторам на хлебной 
полосе или на лугу известия 
о ходе социалистического 
соревнования между звенья
ми и отрядами совхоза, о 
том, как работают в сосед
нем хозяйстве.

Отличившимся посвяще
ны боевые листки. Во вре
мя сева с них не сходили

фамилии Ф. А. Шевцова, 
А. Д. Кантаева, В. Н. Кан- 
таева, И. И. Каштанова, 
Геннадия Тиунова и других.

И на заготовке кормой 
Валентина Васильевна будет 
нести свое страстное слово 
агитатора. И знает, что оно 

. падет на благодатную поч
ву.

Уверена она и в другом.
. Не будет ей причины кого- 
либо из своих подопечных 
стыдить за нерадивость или 
прогул. Все они воспитаны 
в уважении к государствен
ной дисциплине, пример со
блюдения которой подают 
коммунисты. t

А вот если говорить в це
лом о коллективе совхоза, 
то тут еще довольно широ
кое поле деятельности как 
товарищескому суду, так и 
административной комиссии, 
есть кого перевоспитывать 
профсоюзному комитету.

Выполняя постановления 
собрания областного партий
ного актива и пленума Ко- 
жевников'Ского райкома 
КПСС, совхозные коммуни

сты подняли на борьбу с 
- пьяницами и разгильдяями 

широкую общественность. В 
этом году на рабочих собра
ниях держали ответ 22 про
гульщика, 11 человек осу
дил товарищеский суд, 30 
человек наказала админист
ративная комиссия сельско
го Совета.

Поход общественности про
тив пьяниц и лентяев возы
мел действие. Если в марте 
прогулов было 24, то в ап
реле — уже 14, а в мае —
3.

Партийная организация 
настойчиво создает в кол
лективе атмосферу нетерпи
мости ко всякого рода амо
ральным проявлениям.

С другой стороны, она за
ботится, чтобы добросовест
ный работник не был обой
ден благодарностью, поощ
рением. По предложению 
партбюро администрация 
совхоза разработала усло
вия дополнительной оплаты 
на заготовке кормов. Меха
низаторы, выполняющие в 
первые 10 дней этой кампа

ния дневную норму выра
ботки, дополнительно к За
работку. получают 60 про
центов надбавки, в последу
ющие дни —- 30 процентов. 
Другие рабочие —соответст
венно 3Q и 15 процентов.

Профсоюзный комитет 
предусмотрел выдачу пере
довикам соревнования путе
вок в санатории, дома отды
ха. В честь победителей со
ревнования на центральной 
усадьбе раз в пятидневку 
будет подниматься флаг тру
довой славы.

Секретарь . партбюро 
Н. Г. Вайвод имеет четкий 

- план обеспечения гласности 
и наглядности социалисти
ческого соревнования на за
готовке кормов. На каждом 
из 6 полевых станов будет, 
выпускаться бюллетень со
ревнования, пускаются в 
действие доски поощрений и 
черные экраны взысканий.

Здесь же — условия со
ревнования, план-задание по 
каждой бригаде и звену, 
есть радиоприемники, до
ставляются свежие газеты и

журналы, ведется дневник 
полевых работ района.

А кормить тружеников зе
леной жатвы будут повара, 
прошедшие переподготовку 
в томских общепитовских 
учреждениях.

Все средства партийная 
организация совхоза поста
вила на службу ударного 
труда коллектива.

Л. СЕЛИВАНОВ.
К о ж е в н и ко в с ки й  район.* * *
Когда этот материал вер

стался, наш корреспондент 
связался лЬ телефону с сов
хозом «Авангард». К теле
фону подошел директор сов
хоза Н. А. Цалко.

— Какими темпами идет 
заготовка кормов? - -  спро
сил наш корреспондент,

— На 30 июня заложено в 
траншеи 800 тонн сенажа. 
Впереди механизированное 
звено Ф. А. Шевцова, заго
товившее 350 тонн сенажа.

Труженики совхоза дер
жат данное слово: кормов
будет заготовлено столько, 
сколько наметили.

Большую пропагандист
скую работу ведет коллектив 
вагона-клуба Томского же
лезнодорожного узла Тай- 
гинского отделения дороги, 
которым руководит комсомо
лец Василий Ребезов. Через 
каждые два дня желто-виш
невый вагон появляется на 
новой станции. Рабочие же
лезной дороги н близлежа
щих сел могут послушать 
лекции, посмотреть новые 
документальные и художест
венные фильмы, обменить 
книги в библиотеке-пере
движке. Коллектив клуба 
оказывает большую помощь 
клубам, красным уголкам в 
подборе тематического про
пагандистского материала.

Фото Е. Лисицына.

Тысяча двести человек 
занимаются в 54 школах 
коммунистического труда, 
организованных на нашем 
заводе. Программа обучения 
рассчитана, на четыре года. 
В первые два года слушате
ли, знакомились с основами 
экономических знаний, по
том они изучали раздел 
«Социализм и труд». Мето
дический совет, в который 
входят ведущие специали
сты завода, составляет план 
работы этих школ, рекомен
дует пропагандистов.

В общем, казалось бы, са
мая обычная система обу
чения. Такие школы есть 
на всех предприятиях. И 
все же у нас некоторое от
личие. Прежде всего школы 
коммунистического труда 
созданы либо на базе брига
ды, либо- смены или участ
ка.- Это позволяет более 
конкретно разрабатывать 
программу занятий, вклю
чая проблемы, имеющиеся в 
этой бригаде или смене. Да 
и подготовка к занятиям, 
обсуждение материала идут 
более оживленно, когда лю- ‘

\

Э К О Н О М И Ч Е С К А Я  

Э Р У Д И Ц И Я  Р А Б О Ч И Х

ди знают друг друга, живут 
одними интересами,

Мы стремимся к тому, 
чтобы школы коммунисти
ческого труда приобщили 
рабочих к управлению про
изводством, к экономии 
сырья и материалов, к по
вышению производительно
сти труда. В прошлом году 
бригада Л. П. Ананьевой 
из цеха № 3 выступила ини
циатором движения на за
воде за досрочное выпол
нение личных планов. Эта 
инициатива родилась пото
му, что работницы экономи
чески грамотно стали отно
ситься к своему делу.

В цехе № 3, где трудит
ся бригада Л. П. Ананье

вой, руководит школой 
коммунистического труда 
молодой специалист Викто
рия Михайловна Мазирко. 
Она помогает рабочим ана
лизировать свой труд, ищет 
с ними неиспользованные 
резервы. В. Мазирко умеет 
так организовать обучение, 
что у нее активен каждый 
слушатель.

Первые два года, рабочие 
знакомятся с экономически
ми категориями: себестои
мость, производительность 
тру^а, рентабельность и 
так далее. Слушатели учат
ся экономически грамотно 
мыслить, у нйх пробуждает
ся интерес к обобщениям, 
анализам. Рабочие инфор

мируются на занятиях обо 
всем, что происходит в эко
номической жизни завода, 
■— знают все успехи и не
достатки, знают, как срабо
тал каждый цех, по какой 
причине произошел срыв.

Расширение кругозора 
рабочих прежде всего ска
зывается на " результатах 
труда. Так, бригада Галины 
Мезенцевой из заготови
тельного цеха сама попроси
ла увеличить нормы выра
ботки, этот коллектив стал 

'инициатором движения на 
заводе по снижению расце
нок. Получает конкретное 
воплощение главная задача 
школ: заинтересовать рабо
чих в успешном выполнении

не только своих личных 
планов, но и планов цеха, 
завода.

Нынче впервые мы при
менили сдачу зачетов по 
итогам двухлетнего обуче
ния. Слушатели школ сдают 
экзамены по специаль
ной программе, после 
сдачи их каждый получает 
удостоверение. Такая систе
ма заставляет каждого еще 
раз комплексно охватить 
всю учебную программу. 
Учеба в школах коммуни
стического труда тесно свя
зана с жизнью бригады, уча
стка, цеха, завода. Передо
вой опыт тщательно анали
зируется, его внедрением 
занимаются все.

В цехе № 5 на регули
ровку манометра по норме 
отпускается пять минут. А 
регулировщица В. Я.“ Уже- 
гова производит эту опера
цию за 2 минуты 45 секунд. 
За счет каких резервов," ка
кие приемы труда использу
ет она? Эти вопросы были 
разобраны на занятиях в 
школе. коммунистическсн о 
труда. А потом все регули
ровщицы цеха учились у

Н а  К а м А З
В Набережные Челны, на 

площадку Камского автоги
ганта выехала большая груп
па комсомольцев-строителей 
Киргизии. Среди них кава
лер ордена Трудового Крас
ного Знамени плотник
Э. Исмаилов, ударник ком
мунистического труда сле
сарь Р. Байгубатова, шофе
ры, электросварщики, трак
тористы — лучшие предста
вители молодежи трудовых 
коллективов республики.

Много славных дел на 
счету у комсомола Кирги
зии. Только в прошлом году 
студенческие стройотряды

В. Я. Ужеговой экономить 
время. ' И опыт передовой 
работницы стал всеобщим 
достоянием.

Третий и четвертый годы 
обучения в школах комму
нистического труда преду
сматривают овладение кате
гориями общественной эко
номической жизни. Так от 
простого к сложному идет 
процесс обучения. Происхо
дит формирование сознания 
наших рабочих, воспитыва
ется в них чувство высокой 
отв е т с т в енно с т и.

Работа школ коммунисти
ческого труда постоянно в 
центре внимания админист
рации, парткома. Методиче
ский совет, уточняя учеб
ные программы, тесно увя
зывает их с нуждами пред
приятия. Специалисты за
вода изучают передовые ме
тоды труда родственных 
предприятий, внедряют их 
на нашем производстве. 
Так была внедрена в эксп
луатацию поточно-механизи
рованная линия с автома
тической подачей деталей на 
рабочие места в цехе № 2. 
Организована бригада сбор

возвели на высокогорных 
пастбищах и в долинах Тянь- 
Шаня сотни кошар для овец, 
жилых домо.в для чабанов, 
школ, детских садов и яслей, 
выполнив объем работ бо
лее чем на 14 миллионов 
рублей. Сотни лучших из 
лучших представителей ком
сомола уже в этом году по
полнили ряды первопроход
цев БАМа, гидростроителей 
Усть-Илийа и других но
востроек пятилетки. Сейчас 
готовится к отправке еще_ 
одна группа молодых энту-’ 
зиастов — семьдесят комсо- 
мольцев-стро-ителей выедут 
на стройплощадку Томского 
нефтехимического гиганта.

(ТАСС).

ни механизмов манометров, 
которая работает по едино
му наряду с оплатой труда 
на конечной операции.

Нормировщики цехов и 
отдела труда и зарплаты 
ежемесячно проводят ана
лиз выполнения норм выра
ботки и личных производ
ственных планов. Лучший 
опыт тщательно изучается 
путем хронометражных за
меров, передовые приемы 
фиксируются на фотогра
фиях. Затем материалы об
рабатываются, и бюро тех
нической информации заво
да издает специальный 
плакат. Достижения пере
довиков становятся достоя
нием всех.

Школы коммунистиче
ского труда стали на нашем 
заводе своеобразным фунда
ментом, на котором базиру
ются успехи бригад, участ
ков, цехов.

Г. КОРОЛЕВА, 
начальник экономиче
ского бюро цеха № 6, 
заместитель председа
теля методического со
вета манометрового за

вода.

ОПРОВЕРЖЕНИЕ
Т А С С

23 июня с. г. француз
ская газета «Котидьен де 
Пари» со ссылкой на порту
гальскую газету «Републи- 
ка» опубликовала так назы
ваемые «инструкции Крем
ля» западноевропейским 
компартиям, где якобы да
ются указания, как действо
вать, чтобы «захватить 
власть».

ТАСС уполномочен зая
вить, что публикации газет 
«Република» и «Котидьен 
де Пари», подхваченные за
падной буржуазной печатью, 
являются не чем иным, как 
провокационной фальшив
кой, направленной на то, 
чтобы оклеветать 4 деятель
ность коммунистических 
партий стран Западной Ев
ропы, нанести ущерб делу 
революционно-демократиче-” 
ских преобразований в Пор
тугалии.

ПАТЕНТОВЕД—

ПРОФЕССИЯ
СОВРЕМЕННАЯ

На днях Томский обще
ственный институт патен
товедения произвел очеред
ной выпуск своих студен
тов. Наш корреспондент 
попросил ректора институ
та кандидата технических 
наук В. М. Зыкова расска
зать, каких специалистов 
подготовило это учебное 
заведение.

— Наш институт — тре
тий в Сибири, а всего в Со
ветском Союзе таких учеб
ных заведений тридцать, — 
сказал Владимир Михайло
вич. — Готовим мы патенто
ведов ВОИР. Люди этой 
профессии необходимы сей
час на каждом промышлен
ном предприятии, в инсти
тутах и проектных организа
циях. Патентовед должен 
выявлять изобретения и 
оформлять на них докумен
ты. Что такое выявлять изо
бретения? В наше время, в 
век технической революции, 
повсеместно происходит так 
много открытий, что норою 
сам изобретатель иногда 
думает: подобное уже есть. 
Вот здесь на помощь и при
ходит патентовед. Он знает 
методику изобретения и рас
полагает патентными мате
риалами в этой области и 
может сказать, является ли 
новинкой это предложение. 
Кроме того, патентовед дол
жен в соответствии с уста
новленными нормами офор
мить документы на изобре
тение, чтобы его утвердили 
и выдали—авторское свиде
тельство в СССР или па
тент за рубежом.

Программа обучения в на
шем институте рассчитана 
на два года. Принимаются 
сюда люди с высшим обра
зованием, а также активные 
рационализаторы и изобре
татели, не имеющие специ
ального образования. Они 
обучаются у нас методике, 
умению рационально стро
ить свой творческий про
цесс. Программа обучения 
очень обширная. Она вклю
чает в себя вопросы, связан
ные с изобретательством и 
авторским правом в между
народных масштабах.

Мы постоянно получаем 
заявки от . промышленных 
предприятий на наших вы
пускников. Они работают в 
БРИЗах, в бюро научно-тех
нической информации, в па
тентных бюро. Среди ны
нешних выпускников — па
тентовед ВОИР СКВ Инсти
тута оптики атмосферы СО 
АН СССР Ю. В. Могутаев, 
заместитель начальника це
ха «Сибэлектромотор» М. П. 
Ротекер, который в своей 
дипломной работе проанали
зировал состояние тематиче
ского планирования рацио
нализаторской и изобрета
тельской деятельности на 
своем предприятии. Кстати, 
для наших выпускников ха
рактерна конкретная тема
тика дипломных работ.

Так, патентовед Институ
та оптики атмосферы СО АН 
СССР Н. В. Штейн в каче
стве дипломной работы 
представила документы на 
оформление авторского сви
детельства способа олтиче-: 
ского зондирования атмос
феры, разработанного в ин
ституте. Более десяти на
ших выпускников нынче за
щитили свои дипломные ра
боты по конкретным фактам 
оформления изобретений.

Наш институт организо
ван по решению Централь
ного совета ВОИР. Этим 
подчеркивается важность 
изобретательской работы, 
проводимой в нашей обла
сти. Нынче в наше учебное 
заведение, которое органи
зовано при ТПИ, придут 
еще 100 слушателей, чтобы 
через два года получить ди
пломы патентоведов ВОИР, 
профессии, без которой сей
час не может обойтись, ни 
од-но промышленное пред
приятие.
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МЕСЯЧНИК
00 БЛАГОУСТРОЙСТВУ Чистота в городе

Санитарная культура го
рода включает очень многое
— от элементарных правил
личной гигиены граждан до 
сложных проблем строи-' 
тельства и благоустройства, 
охраны внешней среды, соз
дания здоровых условий 
труда людям. Ударный ме
сячник по благоустройству и 
дорожному строительству, 
который проводится в горо
дах и селах области, имеет 
цель: добиться высокой
санитарной культуры всюду:
— в общественных местах, 
на улицах,' во дворах и 
усадьбах, жилищах.

Многие коллективы пра
вильно поняли поставленные 
задачи. В Томске немало 
сделано для очистки города, 
наведения санитарного по
рядка. Большая работа про
делана коллективами заво
да «Сибэлектромотор», под
шипникового завода, ЖКО 
управления строительства и 
многими другими. Они еже
годно наращивают объемы 
благоустройства, повыша
ют качество санитарной очи
стки, зеленого строитель
ства. И теперь детские пло
щадки, обновленные фасады 
зданий, зеленые газоны, 
свежая листва деревьев ра

дуют тех, кто живет в мик
рорайонах этих предприя
тий. К сожалению, такая 
обстановка далеко не везде.

В Томске почти все ули
цы, площади и микрорайоны 
имеют шефов, которые отве
чают за их1 уборку и сани
тарную культуру. А вот на 
поверку иной раз днем с 
огнем не сыщешь хозяина. 
Чем объяснить появление 
зловонного водоема и свал
ки во дворах домов 
№№ 34-г и 34-д по ул. 
Лебедева и №  89 по
ул. Алтайской? Руководи
телям текстильной фаб
рики (директор Ю. В. 
Назарецкий), которые обя
заны поддерживать поря
док в этом микрорайоне, 
санэпидстанция неоднократ
но давала предписания. Их 
даже наказывали через ад
министративную комиссию 
райисполкома. Когда бесе
дуешь с такими руководи
телями, в ответ слышишь: 
«Сделаем, вывезем, наве
дем порядок...». Но и сей
час в водоем вываливаются 
нечистоты.

В предупреждении ки
шечных инфекций важную 
роль играет безупречная чи
стота окружающей среды, в

домашней обстановке, на 
производстве, в местах от
дыха, детских учреждениях. 
Санитарную службу особен
но беспокоит запущенность, 
захламленность жилмассива 
поселка Черемошникя.
Здесь нет мусоросборников, 
а жидкие нечистоты разли
ваются по улицам Б. Под
горной, Первомайской, пе
реулкам Днеп р о в с к о м у 
и Донскому из-за того, что 
не вычищен канализацион
ный колодец. Кто, как не 
руководители лесоперераба
тывающего и деревообраба
тывающего комбинатов, дол
жны навести здесь порядок? 
Начальник спецулравления 
№ 2 треста «Спецстройме- 
ханизация» М. Г. Рутман, 
привлеченный горисполко
мом к ответственности как 
один из виновников этой 
антисанитарии, клятвенно 
обещал устранить причины 
этой антисанитарии. Но дети 
все еще пускают кораблики 
в сточных водах по переул
ку Донскому.

А вот жалоба, поступив
шая от жильцов, проживаю
щих в доме № 66 по 
ул. Тверской: «Врачи, помо
гите, пожалуйста. Обраща
лись в домоуправление —

не помогают. Туалет и му
сорный ящик развалились, 
усадьба захламлена». Сан
эпидстанция дала предписа
ние бывшему управляюще
му В. С. Радаеву. Но эта 
усадьба от зимних накоп
лений была очищена толь
ко после неоднократных на
поминаний и наложения 
штрафа.

Многие еще дворы домот 
в городе находятся в анти
санитарном состоянии. Ра
ботники домоуправлений 
плохо используют свой ак
тив — уличные и домовые 
комитеты — в организации 
работы жильцов по благо
устройству и санитарной 
очистке, мало оказывают им 
помощи транспортом.

Жилищное управление 
горисполкома ■ слабо руко
водит работой домоуправле
ний по наведению чистоты и 
порядка на улицах и усадь
бах.

Но нас удивляет позиция 
многих горожан. У себя в 
квартирах мы убираем са
ми, чистота в городе зави
сит тоже прежде всаго от 
нас. Никакая техника не 
управится, если тысячи лю
дей не будут соблюдать 
элементарный порядок и бу

дут бросать, например, окур
ки, стаканчики от моро
женого прямо на тротуар 
или асфальт дороги.

Жильцы домов улицы 
имени Кононова и переул
ка Комсомольского в , свое 
время мирились с грязны
ми, захламленными усадь
бами. А затем решили по
править дело. - Сразу на
шлись санитарные активи
сты, хорошие организато
ры: Н. Ф. Дементьева,
О, Ф. Сохранова, М. . Ф. 
Григорьева и другие.

По инициативе председа-. 
теля домового комитета 
Т. Н. Цакуровой, активистов 
С. И. Малютина, Л. Н. Ту
ровского приведены в поря
док усадьбы домов по ули
цам имени Крылова, Ба- 
тенькова.

Санитарная очистка не
благоустроенного жилья 
требует большого внимания 
горжнлуправления, домоуп
равлений и ЖКО предприя
тий. Считаем, что все усадь
бы должны быть обеспече
ны типовыми надворными 
санитарно-техническими ус
тановками. Хорошо было 
бы организовать централи
зацию транспортных средств 
для регулярной их санитар
ной очистки.

Мы, томичи, любим свой 
город. Тем более хочется 
видеть его чистым.

А. ГАЛУШКА, 
главный государствен
ный санитарный врач 

г. Томска.

ПТИЦЕФАБРИКА
«ТУГАНСКАЯ»
Хлебом -  солью
встречали здесь народ
ный хор электролампово
го завода. На открытой 
площадке состоялся боль
шой концерт. Несмотря 
па ненастную погоду, кон
церт собрал, наверное, 
весь поселок. Дружными 
аплодисментами отмечали 
каждый номер благодар
ные зрители. Встреча 
проходила в рамках об
ластного фестиваля «Се
верное сияние».

Гости познакомились с 
поселком фабрики, обме
нялись сувенирами.

Птицеводы
совещаются

На днях фабрика стала 
местом проведения об
ластного совещания пти
цеводов треста «Птице
пром». Сюд«г съехались 
птичницы, специалисты 
фабрик и совхозов. Шел 
большой разговор о ходе 
выполнения плана произ
водства яиц, о выращива
нии молодняка птицы и 
повышении его прюдук-' 
тивности. Специалисты 
треста раооказалй. о 
поездке на Боровскую 
птицефабрику Тюменско
го птицетреста, обменя
лись опытом работы.

Для участников сове
щания самодеятельный 
коллектив фабрики и дет
ский музыкальный класс 
дали концерт.

<гГ оворит 
местный 
радиоузел»

Так начинает свою пе
редачу каждую пятницу 
общественная радиоре
дакция, которую возглав
ляет А. А. Бедырев. Под
водятся итоги соцсоревно
вания, выступают специа
листы, называются пере
довики производства, кри
тикуются недостатки. И 
очень важно, что руково
дители цехов, смен, под
разделений сообщают в 
редакцию о принятых ме
рах по отмеченным недо
статкам.

Поселок 
будет краше

Все краше становится 
жилой поселок фабрики. 
Рабочие и жители посел
ка взяли обязательство 
отработать на благоуст
ройстве промышленной 
площадки фабрики 25 ча
сов и 20 часов — на бла
гоустройстве поселка. 
Вся территория закрепле
на за цехами, подъездами 
жилых домов. Каждую 
пятницу рабочие фабрики 
наводят здесь порядок. 
Есть и перспективный 
план благоустройства. 
Только этой весной выса
жено две с половиной 
тысячи деревьев и ку
старников и свыше 20 ты
сяч цветов.

И. ПАВЛОВ.

Михаила Семеновича Же
лезнова и его жену Анну 
Петровну я застала на при
усадебном участке. Совсем 
по-летнему грело солнце, 
ровными рядами, плотно од
на К другой стояли уже зе
леные грядки. Мне повезло. 
Тут же находилась и дочь 
Железновых, о которой шла 
в письме речь.

«Я пенсионер . П иш у вам 
впервые. Х очу р а сска за ть  о 
ж и зн и  моей дочери. Галя ра
ботает на заводе резиновой 
обуви с 1956 года. Она член 
КПСС. За свой трУд в 1974 го 
ду н аграж д ена  орденом «З нак 
Почета». В этой семье ра стут  
два сы на. С тарш ий учи тся  в 
восьмом классе. С первого  
класса он о тл и ч н и к . Он секре 
тарь ком сом ол ьско й  о р га н и за 
ции ш ко л ы . Х орош о успевает в 
изостуд ии . У  него то ж е  есть 
своя награда — путе в ка  во 
всесою зны й п и о н е р ски й  ла
герь «А ртек» . М ладш ий о ко н 
чил второй класс всего с од
ной че твер кой . О стальные пя
те р ки . М ать пр ил агает  все уси 
лия, чтобы  ее дети росли т р у 
долю бивы м и, честны м и . Но 
членом этой семьи является 
мой зять  Е вгений Н естерович, 
которы й  с ка ж д ы м  днем теряет 
об ли к человека . Он уж е  не 
имеет у  детей авторитета  отца 
и воспитателя. Этот человек 
пьет в течение н е ско л ь ки х  
лет. З арплату  домой пр и н о си т  
не всю . Когда он пья н ы й , от 
него м ож н о  усл ы ш а ть  брань, 
н ецензурны е слова. Из-за вод
ки  в семье часто б ы ваю т ссо
ры .

За н е скол ько  последних лет 
где он то л ько  ни работал. 
Уш ел из речпорта. У строился 
на завод резиновой обув'И и 
уволился. У ехал. Потом, по
просив прощ ение у  сем ьи, вер
нулся. И снова м ы тарства  с 
работой. В автобазе после 
н е ско л ь ки х  пр огулов  ем у пред
лож или  у й ти . За п ь я н ку  его 
уволили из д ругой  ор га ни за 
ции. В АТП-2 его реш или на
править  на принуд ител ьное  
лечение, но, по возивш ись , бро
сили это дело' и уволили . С пи
со к  этот м ож н о  пр од олж и ть . У 
него три  увол ьнения по 33-й 
статье за п ь я н ку  на работе.

О бстановка в семье крайне  
накалилась . Я, к а к  отец, пы 
тался вм еш аться, н ескол ько  
раз с ним  разговаривал, но он 
лиш ь гр о зи т  меня вы бросить 
из о кн а . Я бы забрал дочь с 
детьми к  себе, но у  меня ма
ленькая кварти ра .

К а к  ж е  так? Сейчас все есть, 
всего вдосталь. Казалось бы, 
только  ж и ви , радуйся. Но 
ж и зн ь  омрачена разгулом  
пья н ицы . П рош у вас пом очь, 
чтобы  дети росли в спокойной  
обстановке , чтобы  не опаса
лись, а радовались пр ихо д у  
отца. Н еуж ели нет на пья н иц  
н и ка ко й  управы !?».

Михаил Семенович Же
лезнов на фронте не был. 
Его оставили по брони. Но 
за то, (что работал, не 
жалея себя, получил медаль 
«За доблестный труд в го
ды Великой Отечественной 
войны 1941 — 1945 гг.» и 
орден Трудового Красного 
Знамени.

Сам на_ работе рос и детей 
поднимал. Иван универси
тет закончил, в Бийск 
уехал. Валентина универси
тет закончила, в Краснояр
ске обосновалась. Тамара в 
Томске, на заводе резиновой 
обуви устроилась. Тут и Га
лина приехала: «Папа, за
муж выхожу».

Зять ему понравился. Ра
ботящий, здоровый. К тестю 
он приезжал часто. Огород 
помогал вспахать, на. сено
кос, на рыбалку вместе ез
дили. Как только отпуск 
или праздник какой, всей 
семьей здесь. И лучшего от
дыха не знали. Галина, вы
кладывая гостинцы отцу и 
матери, радостно улыбалась:

— Евгению премию дали. 
А к седьмому ноября благо
дарность объявили.

Казалось, конца не будет 
такому миру.

— Вот что, отец, —■ сове
товали две дочери с затья- 
ми, — перебирайся с мамой 
в Томск. Годы у вас уже не 
те, а там рядом будем.

Нелегко было расставать
ся с пережитым. Но продал 
Михаил Семенович домишко 
и купил половину дома в 
Томске. Вначале во взаимо
отношениях с детьми все 
было как раньше. Потом 
стал замечать отец, что все 
чаще в гости приходит Гали
на одна, без мужа. Потом 
уже призналась: часто стал 
пить Евгений, Терпел-тер
пел отец—сами разберутся 
— да не выдержал. Так и 
стали врагами с зятем.

—  Ой, беда-беда, — гово
рит Анна Петровна.

И действительно, с тех 
пор, как зять Евгений при
страстился к водке, в дом 
пришла беда. И только сам 
виновник не замечает этого.
' — На работе я не пыо. 

А вот после получки, 
после, аванса, после-бани бу
тылку на двоих разделим. 
Я пить умею. Я не то что 
некоторые: банку подберут 
и разливают. Или из гор-, 
лышка тянут. Я без закуски 
не выпью.

—• Вас устраивает ваша 
новая работа грузчика?

•— Работы я никакой не 
боюсь, на здоровье не жа
луюсь. Шофером работал, 
так там все давление по ут
рам мерили. Я накануне мог 
бутылку выпить, а утром

никаких отклонений. Какой 
же я пьяница? Пьяница от 
ста граммов скопытится...

Таковы рассуждения че
ловека, начинающего погру
жаться в алкогольный омут.
И пьяницей он себя не счи
тает, и семья у него креп
кая, и жена самая лучшая. 
Но тот же любитель «куль
турно» выпить после первой 
рюмки забывает о всякой 
культуре, может беспричин
но обругать детей, выгнать 
из дому жену. А на утро, 
протрезвев, просить проще
ния, давать обещания: всю
получку приносить домой, 
после работы не задержи
ваться. Однако скоро он 
вновь переступает порог 
квартиры на непослушных 
ногах.

Вновь и вновь повторяет
ся картина: дети разбреда
ются по углам, нехотя отве
чают на вопросы отца. Уй
дет от греха подальше же
на. На всю громкость вклю
чен телевизор. Уже не
сколько дней пустуют каст
рюли — обходятся всухо
мятку. Гаснет огонь семей
ного очага. И все чаще и ча
ще задает себе мучительный 
вопрос «что делать?» та, 
кому по природе своей над
лежит быть его хранитель
ницей.

Галина Михайловна не 
из тех женщин, что после 
каждой ссоры с мужем бе
жит к нему на работу, 
жалуется начальнику, про- 
сит принять меры. Да и по
чему-то не верит она, что 
общественнрсть может пья
ницу изменить. Если уж са
ма не управилась, то чем 
другие могут помочь. А вот 
где сама недосмотрела, про
машку дала? Может, когда 
на калым отпустила? А мо
жет, когда приняла обратно, 
детей пожалела? Может, не 
всегда ласковой была? На 
перемирие идет, прощает, 
надеется на исправление...

Испокон веков принято 
считать женщину той пру
жиной, на которой закручи
ваются все отношения в 
семье. Время разгрузило 
женщину, переложив часть 
бытовых обязанностей на 
плечи мужчин. Женщине 
стало легче. Но женщине . 
стало и труднее. Она пере
стала быть только хозяй- , 
кой, только матерью. Она . 
становится все болёе соци
ально активным человеком, 
труженицей. Не случайно 
более половины занятых в 
производстве — женщины. 
Ей не под силу поддержи
вать огонь семейного очага 
одной. Ответственность за 
семейное счастье, за доста
ток в доме, за настоящее 
будущее своих детей лежит 
и на мужчине, отце. А вот 
что бывает, когда он снима
ет с себя эту ответствен
ность.

«М ожет бы ть, вам п о ка ж е т 
ся странны м , что я написала, 
но я очень пр ош у — пом огите. 
В наш ей семье четверо детей. 
Все мы взрослы е. С тарш ему 
брату Юре 31 год. Сестре Л ю 
бе 25 лет. Они ж и в у т  в Том ске . 
А м ладш ий брат Володя сей

час с л уж и т  в арм ии. У  меня 
своя семья. Недавно родилась 
дочка . Мы с м уж ем  учим ся в 
и нсти туте .

Наш отец м ного  пил, и мы 
собрались все вместе, реш или 
воздействовать на него, по го 
ворить по -серьезном у, к а к  де
ти с отцом . Мы просили его, 
чтобы  он бросил пить, хорош о 
относился к  м атери, не нано
сил ей м оральны х и ф изиче
с ки х  оскорблений . Но разгово
ра не получилось: он снова
был в нетрезвом состоянии.

Мы все очень лю бим своего 
отца. Не того , которы й  к у р а 
ж и л ся  перед нам и, а трезвого, 
доброго, ум ного . Когда он 
трезвы й , он вним ательны й  и 
заботливы й, а когда он пья
ны й , то, ка ж е тся , нет х уж е  че
ловека.

Мы обращ ались на работу, 
чтобы  пом огли  нам. Но на на
ш у  просьбу не обратили вни 
м ания. Там он считается хоро
ш им  специалистом .

В то время, когда мы все 
боролись за своего отца, его 
сестра Мария А лександровна 
заявила, что мы строго  отно
симся к  нему, и предложила 
ем у свою  пом ощ ь. Так, од наж 
ды. возвративш ись  с работы 
домой, мама не застала отца 
П огрузи в  свои вещи в м аш ину, 
он перебрался к  сестре в Ти
мирязеве. Наша семья распа
лась».

Так случилось, что всего 
через две недели после ухо
да Михаил Александрович 
уходил в больницу. Длитель
ное употребление спиртного 
дало о себе знать. Обостря
лась старая болезнь. Дети, 
узнав о случившемся, потя
нулись к больничному око
шечку с передачами. Только 
отец от передач отказывает
ся, разговаривает с гостями 
неохотно. Не радует его и 
крошечная внучка Ирипйта. 
Крепко обиделся отец на 
детей., А может быть, муча
ют угрызения совести? Мо
жет, понял, что не дети, а 
он сам виноват, что стал та
ким больным и беспомощ
ным? Что путь может быть 
только один — возвращение 
к детям.

Когда подросли ребята, 
решено было купить новый 
дом. На две тысячи в 
долги влезли, но теперь 
почти каждому было по ком
нате. В ту пору Михаил 
Александрович работал мно
го. С долгами быстро рас
считались. Появилась новая 
цель — купить машину. Ку
пили. Правда, старенькую 
«Победу», но радости не бы
ло конца. Потом дети вы
порхнули »з дома. Родите
ли всем помогли встать на 
ноги. Исчезла цель в жиз
ни, а пустоту все больше и 
больше заполняла водка. 
Уже не помогали уговоры, 
исчезло чувство стыда.

Больше 30 лет этой 
семье. Кажется, никакая си
ла не могла заставить по
гаснуть этот домашний очаг, 
где было всем тепло и уют
но. Но сколь разрушитель
ными оказываются эти со
рок градусов, если разби
вается: вдребезги все то, что 
нажито и пережито вместе.

В семье, куда нас приво
дит третье письмо, семей
ные связи еще не переруб
лены. Но нить эта истонче
на до предела.

«Убедительно просим  вас 
пр и н я ть  меры  к  наш им  роди
телям. У нас м аленький  ребе
н о к , а они  почти  ка ж д ы й  день 
вы пиваю т, устраи ваю т драки , 
вы гон яю т ж е н у  с ребенком  из 
дому. Н есколько  раз они ноче
вали у соседей. У  нас в ква р 
тире постоянно  ка ки е -то  люди, 
«друзья», которы е пр ихо д ят  с 
вином и водкой , ш ум ят  дале
ко за полночь.

Я студент, ж ена  сейчас не 
работает, сидит с ребенком . А 
из нас родители постоянно 
вы м огаю т деньги  и т у т  же 
пр опиваю т. Когда я был мень
ше, после т а к и х  родительских 
разгулов со мной случались 
пр и п а д ки . Но это м оих роди
телей не беспокоило. Потом и 
я стал втягива ться  в п ь я н ку . 
Из-за того , что  я однаж ды  на
пился, меня отчислили  из ин
ститута . Не знаю , что было 
бы со м ною  дальш е, если бы я 
не ж ени лся . Когда появилась 
ж ена , она помогла мне вос
становиться в и нсти туте , но 
по рядки  моей ж е н ы  родителям 
не понравились . Они запре

тили нам пользоваться газом , 
мы куп и л и  э л е ктр о п л и тку , но 
они вы кр ути л и  пробки».

У Афониных благоустро
енная двухкомнатная квар
тира. Но до чего неухожена. 
Обвалилась штукатурка, на 
стенах высохли винные под
теки, зияет дыра в большом 
телевизоре, за который еще 
не успели расплатиться. 
Стоят незаправленными, без 
единой простыни, две крова
ти. И только маленькое су
щество, пятимесячный Жень
ка, вносит оживление в эту 
мрачную картину.

Правда, в последнее вре
мя, после того, как невестка 
утюгом разбила голову озве
ревшему свекру и того, на
конец, определили в лечеб

но-трудовой профилакторий, 
здесь” стало чище и тише. 
Но по-прежнему лежит на 
шкафу бумажка, адресован
ная Анне Дмитриевне Афо
ниной через начальника 
ЖКО, где она работает: 
«Просим вас направить гра
жданку Афонину на роди
тельское собрание. Родите
ли совсем забросили нашего 
ученика, своего сына. За 
весь год они ни разу не при
ходили на родительское соб
рание». Анатолий, чье пись
мо мы цитировали, не един
ственный сын Афониных. 
Жертвой водки стал второй 
сын, восемнадцати летний 
Владимир, который родился 
глухонемым.

Трудно жить в атмосфере 
такой семьи. Но есть чело
век, который самоотвержен
но идет на это, жена Анато
лия — Саша. Правда, дает
ся еЖэто нелегко. Пришлось 
забросить учебу й институ
те, примириться с холодком, 
который пробежал между 
нею и ее родителями. Мно
гое принесено в жертву во 
имя любви, во имя сохране
ния семьи. Но достанет ли 
сил продолжить эту борьбу? 
А как быть Анатолию, раз
рывающемуся между двумя 
дорогими людьми?

«Ой, беда, беда» — как 
не вспомнить слова Анны 
Петровны Железновой. И 
как не возвратиться к бра
вым заявлениям ее зятя: 
«Нет, я не пьяница». Но 
разве велика дистандия ме
жду любителем «культур
но» выпить, потерявшим ав
торитет отцом и дошедшим 
до маразматического- состоя
ния выпивохой? Читатель
ские письма, эти три расска
занные истории убеждают 
нас в том, что эта дистанция 
слишком мала.

Нелегко окунаться в чу
жую беду. «Помогите» — 
призыв всех писем. Чем по
мочь? Как остановить этих 
людей, которые губят не 
только себя? Чем заполнить 
пустоту их жизни? Железно
вы,. Севастьяновы, Афони
ны и многие другие семьи 
пока не могут найти ответа 
на эти вопросы. И не найдут 
до тех пор, пока длинную 
историю пьяных похожде
ний готовы простить ради 
короткого протрезвления 
своих отцов, мужей и зять
ев. Но вот не простили, и 
что дальше? Утюгом по го
лове? Таким утюгом должно 
стать административное или 
общественное воздействие: 
от выговоров до принуди
тельного лечения. И когда 
такое систематическое воз
действие отсутствует, семья, 
как мы видим, бессильна. 
Но силы ее возрастут много
кратно, если в очередной ор
ганизации не постараются 
избавиться от Евгения, если' 
коллектив, где работает Ми
хаил Александрович, поин
тересуется его тяжбой с соб
ственной семьей, если роди
тели Афонины в конце кон
цов станут такими родителя
ми, как Михаил Семенович 
Железнов. Н. ГУБСКАЯ.

У  П О Т У Х Ш Е Г О  О Н О Г О

I I, Размышления, над письмами

МУЗЕИ «ИСКРЫ» 
Тысячи трудящихся ГДР 

и зарубежных туристов, при
езжая в Лейпциг, идут в 
Дом-музей ленинской «Иск

ры». Особенно велик при
ток посетителей в этом году: 
к концу мая здесь побывало 
уже 50 тысяч человек. 24 
декабря исполняется 75 лет

со дня выпуска (1900 г.) 
первого номера «Искры».

НА СНИМКЕ: в одном из 
залов музея.

Фотохроника ТАСС.
S S

П р е б ы в а н и е  А .  А .  Г р о м ы к о  в  Р и м е
РИМ, 28 июня. (ТАСС). 

Вчера вечеро-м министр ино
странных дел Италии М. Ру- 
мор дал обед в честь мини
стра иностранных дел СССР 
А. А. Громыко.

Выступая на обеде, 
М. Румор отметил, что меж
ду Италией и Советским 
Союзом существуют хоро
шие отношения.

Наше экономическое и 
промышленное сотрудниче
ство, основывающееся на де
сятилетнем соглашении, под
писанном в Москве в прош
лом году, постоянно растет, 
причем существуют широ
кие возможности еще боль
шего расширения этого со
трудничества.

Получили широкое раз
витие культурные связи 
между Италией и СССР. 
Наши переговоры, подчерк
нул М ./Румор, отражают 
сердечность наших связей. 
Наши точки зрения по неко
торым из международных 
проблем могут не совпадать, 
но вне зависимости от на
ших позиций общим для на
ших стран является жела
ние укреплять мир и безо- 

-пасносгь народов. Именно 
поэтому Италия принимает 
участие в крупных много
сторонних neDeroeopax, в ча
стности в Совещании по 
безопасности и сотрудниче
ству в Европе.

В ответной речи А. А. 
Громыко выразил большое 
удовлетворение возможно
стью вновь обменяться мне
ниями с руководящими госу
дарственными деятелями 
Италии по вопросам совет
ско-итальянских отношений 
и по некоторым важным 
международным проблемам.

Советский Союз стремит

ся в той мере, в какой это 
от него зависит, поддержи
вать хорошие отношения с 
Италией, подчеркнул А. А. 
Громыко. Более того, мы хо
тели бы, чтобы уровень этих 
отйошений был еще выше.

Это т л авное, что мне хо
телось бы отметить, выра
жая мнение всего руковод
ства нашей страны и лично 
Л. И. Брежнева. Как изве
стно, всего лишь несколько 
дней тому назад, а именно 
13 цюня, он подчеркнул 
значение, которое мы пряда
ем вопросам со1ветско-италь- 
янских отношений.

Еще лучше, чем до сих 
пор, торговать, развивать на
учно-техническое сотрудни
чество, еще шаре развивать 
культурные связи и, конеч
но же, еще полнее сотрудни
чать на международной аре
не в интересах углубления 
разрядки и упрочения мира 
— так мы видим главные за
дачи на будущее.

Но, говоря об ■ этих зада
чах, хотелось бы выделить 
одну мысль, а именно: до
сих пор уровень наших тор
говых и экономических свя
зей стоял несколько выше 
уровня наших политических 
отношений. По нашему мне
нию, надо было бы выше 
поднять уровень наших по
литических отношений. Хо
роший шаг мы сделали в 
этом направлении, когда 
подписали в октябре 1972 
года советско-итальянский 
протокол о консультациях.

Имеется немало конкрет
ных вопросов, решение ко
торых отвечало бы интере
сам дальнейшей разрядки 
и мира. Одно из них — это 
завершение в самое ближай
шее время Совещания по

безопасности и сотрудниче
ству в Европе.

А. А. Громыко подчерк
нул, что, по его убеждению, 
самой прочной основой для 
развития отношений между 
Италией и Советским Сою
зом является стремление 
обоих народов к прочному 
миру на земле. Мы верим в 
то. что итальянский народ, 
как и народ любой другой 
страны, жаждет мира, сказал 
А. А. Громыко. Наш совет
ский народ, наша страна и 
словом и делом доказали 
свою приверженность поли
тике мира.

РИМ, 28 июня. (ТАСС), 
Член Политбюро ЦК КПСС, 
министр иностранных дел 
СССР А. А. Громыко, нахо
дящийся в Италии с офици
альным визитом, был при
нят сегодня президентом 
Итальянской Республики 
Дш. Леоне.

Между А. А. Громыко и 
Дж. Леоне состоялась бесе
да по ряду актуальных про
блем международной обста
новкой, а также по вопросам 
расширения сотрудничества 
между двумя странами. В 
ходе беседы было подчерк
нуто то значение, которое 
обе стороны придают пред
стоящему осенью 1975 года 
официальному визиту в 
СССР президента Итальян
ской Республики.

Беседа проходила в теп
лой, дружественной атмо
сфере.

В беседе приняли участие 
заместителе министра иност-/ 
ранных дел СССР И. Н. 
Земсков и посол СССР в 
Италии Н. С. Рыжов.

Затем президент Дж. Лео
не дал завтрак в честь А. А, 
Громыко.

1 а  п е р е г о в о р а х  в  В е н е
ВЕНА, 28 июня. Корр. 

ТАСС Л. Волнухин переда
ет: Здесь продолжаются пе
реговоры о взаимном сокра
щении вооруженных сил и 
вооружений в Центральной 
Европе. Проведено более 70 
пленарных заседаний. Уча
стники переговоров проде
лали немалую работу, одна
ко по основным аспектам 
проблемы позиции сторон 
по-прежнему расходятся, и 
каких-либо конкретных ре
зультатов достичь пока не 
удалось.

Социалистические стра
ны, руководствующиеся бла
городными целями пере
говоров, выдвинули широ
кую и конкретную програм
му сокращения вооружен
ных сил и вооружений всеми 
11 странами — прямыми 
участниками переговоров. 
Эта программа предусматри
вает более чем 16-процент
ное сокращение в течение 
трех лет всех видов воору-

ЧИКАГО, 28 июня. (Спец, 
корр. ТАСС). Здесь продол
жал свою работу XXI съезд 
Коммунистической партии 
США'.

Выступая на съезде, На
циональный председатель 
Коммунистической партии 
США Генри Уинстон зая
вил, что долг Коммунисти
ческой партии — направить 
свои усилия на то, чтобы 
обеспечить социальную спра
ведливость, работу, благо
состояние, мир для трудя
щихся.

Председатель Компартии 
США осудил раскольниче
скую деятельность маоистов. 
Маоизм, сказал Генри Уин
стон, порвал с марксизмом- 
ленинизмом. Он совершил 
классовое предательство в 
отношении китайского наро
да и народов мира.

Коммунисты во всем ми
ре, указал Генри Уинстон.

женных сил и вооружений в 
Центральной Европе — су
хопутных войск, ВВС и ча
стей, оснащенных ядерным 
оружием, и находится в 
строгом соответствии с со
гласованными на подготови
тельных консультациях 
принципами.

Вразрез с этими принци
пами идут предложения за
падных стран, которые, про
должая настаивать на значи
тельном сокращении со сто
роны социалистических 
стран, до сих пор отказыва
ются, кроме США, принять 
на себя конкретные обяза
тельства о сокращении сво
их войск.

Они выступают против 
включения в сферу сокра
щения военно-воздушных 
сил, • а также ядерного ору
жия, стремясь свести все де
ло к уменьшению численно
сти сухопутных войск. Ясно, 
что реализация этих предло
жений нарушила бы суще
ствующее соотношение сил

являются главной силой со
циального прогресса, нацио
нально - освободительн о г о  
движения и борьбы за мир. 
Учитывая решающую роль 
коммунистических партий, 
их огромные потенциальные 
возможности, мы выступаем 
за скорейший созыв нового 
совещания коммунистиче
ских и рабочих партий, что
бы наметить новые пути 
борьбы с империализмом во 
имя. победы дела народов, 
заявил Генри Уинстон.

В выступлениях делегатов 
неизменно проходит мысль о 
том, что борьба за жизнен
но важные интересы трудя
щихся неотделима от борьбы 
за мир, против гонки воору
жений, за сокращение воен
ного бюджета.

В принятой съездом резо
люции говорится: Разоруже
ние станет возможным толь
ко в том случае, если про-

в Центральной Европе в 
пользу НАТО, нанесла бы 
ущерб безопасности социа
листических стран и сохра
нила бы возможности для 
дальнейшей тонки вооруже
ний.

Сейчас, когда процесс 
разрядки продолжает углуб
ляться, когда подходит к 
успешному завершению Со
вещание по безопасности и 
сотрудничеству в Европе, 
значение венских перегово
ров возрастает. Их успех 
был бы новым крупным ша
гом к более стабильному и 
прочному миру в Европе и 
во всем мире.

Своими предложениями, 
которые учитывают сущест
венные элементы позиции 
Запада, социалистические 
страны на деле доказали 
стремление искать взаимо
приемлемые решения.

Дело за западными стра
нами. От их доброй волн, 
реализма, гибкости зависит 
успех венских переговоров.

цесс разрядки международ
ной напряженности приобре
тет необратимый характер.

Борьба за разрядку, ука
зывается далее, должна быть 
конкретной. Она создает 
американскому народу усло
вия для сокращения военно
го бюджета и развития нор
мальных отношений с Совет
ским Союзом. Разрядка ста
нет необратимой, если будет 
развернута массовая борьба 
против ее противников — 
Пентагона и промышленно- 
финансовых группировок, 
заинтересованных в милита
ристском бюдж:ете, против 
реакционеров и адвокатов 
пресловутого сотрудниче
ства классов типа Мини, сио
нистов и маоистских преда
телей интересов народа.

В резолюции подчерки
вается, что необходимо разъ
яснять американскому наро
ду неустанные усилия Со
ветского Союза в интересах 
обеспечения мира во всем 
мире.

НА СЪЕЗДЕ КОМПАРТИИ США
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СТРЕЛЬБА ИЗ ЛУКА.
Титул чемпионки мира по 

стрельбе из лука впервые 
завоевала 19-летняя сту
дентка из Душанбе Зебини- 
со Рустамова, выступавшая 
в швейцарском городе Ин
терлакене. Она закончила 
турнир с новым мировым 
рекордом -—■ 2.465 очков. 
На втором месте победитель
ница VI летней Спартакиады 
народов СССР Валентина 
Ковпан «з Львова — 2.430.

С рекордом мира одержа
ла победу и женская сборная 
СССР, набравшая 7.252 оч- 

Ыа.
У мужчин первенствовал 

студент из США Аэрелл

Пэйс — 2.548 очков. Уста
новив рекорд в личных со
стязаниях, он помог своей 
сборной занять первое ме
сто в командном зачете — 
7.444. Это тоже новый ми
ровой рекорд.

СОВРЕМЕННОЕ ПЯТИ
БОРЬЕ. Младший сержант 
сверхсрочной службы Сер
гей Релетенко завоевал ти
тул чемпиона дружествен
ных армий по современному 
пятиборью на соревнованиях 
в Киеве. Он стартовал в 
юниорской группе (ему 21 
год), но набрал сумму очков 
— 5.476, оказавшуюся не
досягаемой даже для участ
ников взрослого турнира, где 
первенствовал Борис Мосо

лов — 5.413. В командном 
зачете тоже победили пред
ставители сборной Воору
женных Сил СССР.

ФУТБОЛ. Результаты 
матчей на первенство СССР, 
состоявшихся в воскресенье: 
«Динамо» (Киев) — «Пахта- 
кор» — 0:1, «Черноморец»
— «Локомотив» — 1:0,
«Торпедо» — «Арарат» — 
1:1, «Шахтер» — «Динамо» 
(Москва) — 1:0, «Зенит» — 
СКА — 2:1: «Динамо»
(Тбилиси) — «Днепр» — 
2:0, «Заря» — «Спартак»
— 1:0.

Результат субботнего мат
ча ЦСКА — «Карпаты» — 
2:2.

(ТАСС).

' — «и

«Кожаный мяч» В  О Ф С А Й Д ЕТРУД , УЧЕБА, ТВОРЧЕСТВО -  ТЕБЕ, РОДИНА
П Р А З Д Н О В А Н И Е  Д Н Я  С О В Е Т С К О Й  М О Л О Д Ё Ж И  В Т О М С К Е

Праздник начался в суб
боту, когда представители 
всех комсомольских органи
заций города пришли на 
площадь имени В. И. Лени
на, чтобы принять участие в 
митинге, посвященном Дню 
советской молодежи. Первой 
на площадь выходит колон
на Советского района — 
победители социалистическо
го соревнования районных 
комсомольских организаций.

Митинг открывает первый 
секретарь городского коми
тета комсомола Виталий Ма- 
лащук:

*— Свой праздник моло
дежь города отмечает трудо
выми достижениями, — го
ворит он. — Пять комсо
мольско-молодежных бригад, 
3.700 юношей и девушек ус
пешно выполнили задания 
девятой пятилетки. В кол
лективах с уважением произ
носят имена Юрия Русакова, 
Василия Клепикова, Влади
мира Черепанова, Людмилы

Брекотниной, Федора Бубе- 
са, возглавляющих лучшие 
комсомольско - молодежные 
бригады.

Депутат Верховного Сове
та РСФСР бригадир наст
ройщиков электротехниче
ского завода Л. Брекотнина 
выступила с призывом вы
полнять месячный произ
водственный план за 25 ка
лендарных дней. Ее бригада 
решила ко дню открытия 
XXV съезда КПСС рапорто
вать о выполнении плана 
первого года десятой пяти
летки.

От имени учащейся моло
дежи на митинге выступила 
-студентка Томского универ
ситета, делегат XVII съезда 
ВЛКСМ 'Галина Назарова- 
Стукова.

Собравшихся на митинг 
приветствует секретарь гор
кома КПСС А. К. Черненко. 
Он говорит: «Горком партии 
выражает уверенность, что 
комсомольцы, вся молодежь

нашего города не пожалеют 
сил, энергии и внесут до
стойный вклад в выполнение 
плана завершающего года 
пятилетки, встретят XXV 
съезд КПСС новыми успе
хами в труде и учебе».

Звучат слова клятвы:
— Мы, молодежь Томска, 

пришли к памятнику Влади
миру Ильичу Ленину, чей 
образ для всех поколений 
советской молодежи был, 
есть и будет бессмертным. 
Мы обращаемся к родной 
партии, к великому совет
скому народу со словами 
сыновней верности и безгра
ничной любви...

После митинга празднич
ные колонны под звуки во
енного оркестра направляют
ся на стадион «Труд», где 
состоялся спортивный парад, 
показательные выступления 
гимнасток и легкоатлетиче
ские соревнования.

Празднование Дня совет
ской молодежи совпало со

знаменательными события
ми в жизни учащейся моло
дежи — выпускными вече
рами десятиклассников, за
вершением сессии в вузах и 
«готовностью № 1» студен
ческих строительных отря
дов.

В одиннадцать часов вече
ра, после торжественного 
прощания с родными школа
ми, две тысячи выпускников 
собрались возле Дворца 
спорта и зрелищ. На ступе
нях расположился духовой 
оркестр, а по всей площади 
кружились пары. Но вот 
распахнулись двери Дворца. 
Много теплых слов прозву
чало в эту ночь, под его сво
дами. Выпускники благода
рили своих педагогов, меч
тали о будущем. Учителя, 
наставники, представители 
партийных, советских, ком
сомольских организаций на
путствовали их, провожая в 
большую жизнь. Восход 
солнца они встретили на 
крутом берегу Томи.

Бойцы студенческих
строительных отрядов собра
лись на площади Революции 
в воскресенье, чтобы рапор
товать о своей готовности 
начать третий трудовой се
местр. Отряд приветствуют 
первый секретарь обкома 
комсомола Владимир Шува- 
риков, заведующий отделом 
науки и учебных заведений 
обкома партия А. Г. Блинов, 
начальник СМУ-7 А. Ф. Че- 
мевис.

Всесоюзный студенческий 
отряд имени 30-летия вели
кой, Победы приобщается к 
движению молодежи про
мышленных предприятий ра
ботать «за себя и за того 
парня». Томичи, зачислили в 
свои ряды земляков — 
студентов и аспирантов на
ших вузов, погибших на 
фронтах Отечественной вой
ны. К студентам-строителям 
со словами напутствия обра
щаются председатель совета 
ветеранов 22-й гвардей
ской Рижской стрелковой-

дивизии сибиряков-добро- 
вольцев А. И. Цехановский 
и ветеран 79-й гвардейской 
стрелковой дивизии В. И. 
Малахова.

В десятый раз выезжает 
отряд , в Стрежевой — город, 
заложенный студентами. 
Комиссар отряда «Ритм» 
Томского педагогического 
института Татьяна Безря- 

кова заверяет, что нынешнее 
поколение стрежевского 
ССО будет хранить верность 
лучшим традициям целинни
ков.

В воскресенье в Томске 
состоялись интересные
встречи, концерты, празд
ничные гуляния. Праздник 
Нептуна и соревнования 
спортсменов проходили на 
Потаповых лужках, любите
ли книги спешили на боль
шой книжный базар в алле
ях городского сада, здесь же 
в павильоне развернулась 
небольшая экспозиция работ 
томских художников и со
стоялась встреча с молоды
ми поэтами. Работники го
родских библиотек подгото
вили для нее книжную вы
ставку «Сибирью связанные 
судьбы».

Интересно, радостно отме
тила молодежь города свой 
праздник. А впереди у нее 
новые, еще более серьезные 
дела и среди них — участие 
в борьбе за превращение 
Томска в город высокой 
дисциплины труда и быта, в 
строительстве нефтехимиче
ского комплекса, Дворца 
пионеров и многое, многое 
другое. Как и все труженика 
нашей страны, молодежь ра
ботает сегодня под девизом 
«Пятилетке — ударный фи
ниш!» и встает на трудовую 
вахту, посвященную XXV 
съезду КПСС.

М. РОСТОВА.
* * *

НА СНИМКАХ: митинг
на площади имени В. И. Ле
нина; праздник на реке.

Фото В. Казанцева.

Команды прибывали в 
Асино в понедельник. При
поднятое настроение школь
ников, ставших участниками 
областного первенства на 
приз «Кожаный мяч», сразу 
было несколько испорчено 
тем, что на вокзале их никто 
не встречал. И ничто не го
ворило о том, что ’здесь про
водятся важные соревнова
ния.

На лицах представителей 
гороно, горспорткомитета и 
горкома ВЛКСМ тоже не 
было большой радости и 
приветливости, когда коман
ды наконец-то обнаружива
ли их, хозяев праздника. 
Стыдливо опустив глаза, 
они вели ребят в деревян
ное здание одной из школ 
города:

— Вот, располагайтесь.
Голые стены классов, по

пять-десять матрацев на 
пятнадцать человек, да по 
десять одеял — вот пример
но весь реквизит, который 
ждал победителей районных 
соревнований.

Областные соревнования 
«Кожаный мяч» проводят 
три организации: облоно, об
ластной комитет по физ
культуре и спорту и обком 
ВЛКСМ. В Асино на откры
тие прибыл представитель 
только одной из них — за
меститель председателя ко
митета по физкультуре и 
спорту М. С. Брестовицкий. 
Ему мы и предоставим пер
вое слово:

— Соревнования на приз 
«Кожаный мяч» включены в 
программу детских спортив
ных игр, и отвечает за их 
проведение *в первую оче
редь облоно. Мы и Асинов- 
ский горопорткомитет берем 
на себя «спортивную часть»: 
судейство, предоставление 

спортплощадки. Председа-

Сегодня по области ожи-

I даются кратковременные 
дожди, местами грозы, по 
юго-восточным районам — 
преимущественно без осад
ков, ветер западный, 7 — 12

тель горспорткомитета 
Ю. П. Данилин был преду
прежден о том, что должен 
принимать гостей, за два 
месяца. Но все материаль
ное обеспечение было за от
делом народного образова
ния. Думаю, заведующая го
роно В. А. Рязанцева долж
на была понимать, что при
нять ребят—это не просто 
предоставить им крышу, но 
и позаботиться о постелях и 
подушках.

Заместитель заведующего 
облоно Г. А. Моисеев сооб
щил редакции:

— Наш работник предуч 
предил Асиновское горо
но о соревнованиях недели 
за две. Накануне соревнова
ний я «сам лично разговари
вал с заведующей. Согласие 
принять команды гороно да
ло — а куда было деться? 
Сейчас там якобы все в по
рядке. Не была организова
на встреча? Что ж, мне ка
жется, что каждая организа
ция должна брать на себя 
несколько более тех функ
ций, которые на нее офици
ально возложены. Я имею в 
виду спорткомитет. Он дол
жен был подумать о встре
че, тем более что он и про
водит соревнования, а мы 
только содействуем...

Работник Обкома ВЛКСМ, 
отвечающий за оборонно
спортивную работу, находит
ся в командировке, а секре
тарь обкома комсомола 
Н. М. Точенов признал:

— Не смог сам принять 
участие в подготовке сорев
нований, а больше было не
кому. Да, наших представи
телей в Асине нет, рассчи
тывали на горком комсомо
ла, он был предупрежден за 
два месяца. Встреча ребят, 
оформление праздника — 
их дело.

метров в секунду, темпера
тура 18—23, по юго-восточ
ным районам 25—30 граду
сов тепла.

В Томске — без сущест
венных осадков, • ветер юго-

От имени асиновцев слово 
берет заведующая гороно 
В. А. Рязанцева:

— О том, что соревнова
ния • на приз «Кожаный 
мяч» проводятся y нас, я 
узнала накануне соревнова
ний. Предупредила: будет
очень трудно, разместим, 
как сможем. Своей вины не 
чувствую. Как педагог, я не 
могла отыгрываться на ре
бятах, приняла их, но что 
можно сделать столь сроч
но? Мы везли матрацы да
же из соседних деревень. 
Через два дня после начала 
соревнований все ребята 
были размещены. Я побе
седовала с работниками 
горкома ВЛКСМ и гор
спорткомитета — никто не 
был предупрежден заранее. 
И разве не доказательство 
тому отсутствие в Асине 
представителей облоно и об
кома ВЛКСМ и то, что ра
ботник облепорткомитета 
привез смету на проведение 
соревнований лишь в день 
их открытия. А денег, кста
ти, нет до сих пор.

Наверное, не стоит про
должать этот обмен мнения
ми. Факт остается фактом— 
кто-то из мальчиков ноче
вал на одеяле на полу, кто- 
то на столе, было холодно*- 
и вряд ли это помогло юным 
футболистам быть на играх 
«в форме». Но, пожалуй, 
страшнее бытовых не
удобств — жизненный урок, 
преподнесенный им взрос
лыми, урок равнодушия. 
Не выполнив свои прямые 
служебные обязанности, они 
даже не извинились перед 
ребятами, не объяснили, 
чем вызван безобразный 
прием. Все взрослые пред
почитают остаться «вне иг
ры».

М. СМИРНОВА.

западный, 7 — 12 метров в 
секунду, температура 28— 
30 градусов выше нуля.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

ПОГОДА

театр
г о с у ;

АКА,

1 ию ля в пом ещ ении  драм а
ти ч е ско го  театра — с п е кта кл ь  
«Т ак и будет», в пом ещ ении 
Д ворца ку л ь т у р ы  «Авангард» 
— «Перед заходом солнца».

Начало сп е кта кл е й  — в 19 
час. 30 мин.

ч

АРСТВЕННЫ Й 
1ЕМИЧЕСКИЙ 
I ТЕАТР СССР

1 ию ля. «П овторны й б р а к е -  
19, 21.

Ц И Р К
1 ию ля. Большая разнообраз

ная програм м а. А ттр а кц и о н  
«БУРЫ Е МЕДВЕДИ» — 19-30.

СЕГОДНЯ 
В КИНОТЕАТРАХ:

«РОДИНА»
«Они сра ж али сь  за Родину»

(две серии) — 9. 12. 15, 18. 21.
имени М. ГОРЬКОГО

«Контрабанда» — 8-40. 10-20, 
12. 13-40. 15-20. 17,. 18-40. 20-20. 
22. «И грек-17» — 9, 10-50, 12-40,
14-30, 16-20, 18-10, 20, 21-50.
М ультсб орнин  — 9, 10-15, 11-30, 
12-45, 14, 15-15, 16-30. 17-55,
19- 20, 20-45, 22-10.

«ОКТЯБРЬ»
«Дело М аттеи» — 8-40, 10-25, 

12-30, 14-15, 16. 17-45, 19-30,
20- 15, 22. «Контрабанда» —
8-40. 12-10. 13-50, 15-30. 17-10.
18-50, 20-30, 22-10. «Товарищ
генерал» — 10-30.

имени И. ЧЕРНЫХ 
«Контрабанда» — 9, 10-45,

12-30. 14-20. 16-10, 18. 19-45,
21- 25. С бо рник м ультф ильм ов: 
«С ам огонщ ики» и др. — 9, 12, 
15. 16-30.- 18. 19-30, 21. «Счаст
ливы й  человек» — 13-30. «Ноч
ной м отоцикл ист»  — 10-30.

КИНОТЕАТР 
«БЕЛОЕ ОЗЕРО»

«Из ж и зн и  одного бездель
ника»  — 11-30. 13-1-5. 15, 16-45, 
18-30, 20-15. 22. « Ч ук  и Ген» —
10.

«ПИОНЕР»
«М осква — Кассиопея» и 

«О троки во Вселенной» (две

серии) — 9. 11-55, 14-50. '17-45. 
«Вальтер защ ищ ает Сараево»
(две серии) — 20-40. .

«Х арактеры ». С пе ктакл ь  И р к у т 
ско го  д рам атического  театра 
им. Н. О хлопкова. Е 5 И 6 июля ' =

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

«Д очки-м атери» — 17, 19, 21.

ВТОРНИК, 1 июля 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММ А

МОСКВА
9.00. П рограм м а передач.

9.05. Цв. П рограм м а д о кум е н 
та л ь н ы х  ф ильмов соци ал исти 
ч е с ки х  стран : «Товарищ  ко м 
пью тер» (ПНР), «Б огатство од
ного  города» (ГДР), «Дерзание» 
(ПНР), «С теклянная с ка зка »  
(ЧССР), «Хорош , к а к  ясн ы й  
день» (СРР). 9.50. Цв. «Загадки  
и от га д ки » . 10.05. Э. В ойнич. 
«Овод». Передача по  л и те р а ту 
ре. 10.35. Цв. «С портивны й  ДТ».
11.05. Цв. Премьера телевизи
онного  м ногосери й н ого  худ<> 
ж естве н н о го  ф ильма « 'Лунный 
кам ень» . А нгл и я . 2-я серия.
11.50. Н овости. 12.00. « Ш ахм ат
ная ш кол а» . З аклю чител ьная  
передача. 12.40. «Зв^езда бале
та». Х уд ож ествен ны й  ф ильм 
ки н о студ и и  им. А. Д овж енко , 
1964 г. 14.00. Цв. П ремьера те
левизио нн ого  ф ильм а-концерта 
« И л ьи н ски й  о М арш аке». (Твор
ческое объединение «Экран», 
1957 г.). .14.45. Цв. Премьера 
телеви зио нн ого  м н огосери й н о 
го  худ ож е стве н н о го  фильма 
«Л ун ны й  кам ень». А нгли я . 
2-я „серия. 15.30. «На вопросы  
телезрителей отвечает член- 
ко рр еспо нд е нт  АН СССР В. Г. 
А ф анасьев». 16.00. «К и н опа но 
рама». Ведет передачу народ
н ы й  ар ти ст РСФСР О. Ефремов.
17.30. «Время». 18.00. «Ш ахм ат
ная ш кола» . З аклю чител ьная  
передача.

ТОМСК
18.30. Н овости.

МОСКВА
18.40. «На вопросы  телезри

телей отвечает чл ен -корр еспо н 
дент АН СССР В . ‘ Г. А ф анась
ев». 19.10. Цв. Премьера теле
в и зи он н ого  м ногосерийного  
худ о ж е стве н н о го  ф ильма «Л ун
н ы й  кам ень» . А нгл и я . 2-я се
рия. 19.55. Цв. Премьера теле
ви зи о н н о го  ф ильм а-концерта
«И л ьи н ский  о М арш аке». 20.40. 
«Звезда балета». Х уд ож ествен 
н ы й  ф ильм. 22.00. « М узы ка л ь 
ная эстаф ета «Товарищ  пес
ня». Передача из Тбилиси.
22.50. Д о кум ен та л ьн ы й  фильм. 
23.00 —23.30. «Время».

ВТОРАЯ ПРОГРАММ А 
V  ТОМСК

19.30. С тудия «Ю ность». «Ре
зонанс». 20.10. Н овая ки н о х р о 
н ика . 20.20— 22.40. В. Ш у кш и н .

радио
ВТОРНИК, 1 июля

7.40. «Р одном у го р о д у  — вы 
с о кую  д и сц и п л и н у  труда и бы
та». 7.45. М узы ка л ь н ы й  ан
т р а кт . 9.10. Новые к н и ги . 9.25. 
И грает ор ке стр  по,ц упр авле
нием Ю. С илантьева. 19.00. 
Последние известия. 19.11. 
Концерт. 19.25. Беседы на пра- 

' вовые темы. «Д исциплинарная  
ответственность за наруш ение 
правил  вн утр ен не го  трудового  
распорядка», автор — предсе
датель К и р о в ско го  народного  
суда Л. Ф. Селиванова.

I  К О Н Ц Е Р Т Ы  А Р Т И С Т О В  Г О С У Д А Р С Т В Е Н Н О Г О
I  А К А Д Е М И Ч Е С К О Г О  М А Л О Г О  ТЕАТРА СССР

В ПОМЕЩЕНИИ ДВОРЦА
|  В концерте принимают участие:. Герой Социалисгиче- 
я ского Труда, народная артистка СССР, лауреат Государ- 
5 ственных премий Е. Н. ГОГОЛЕВА, народные артисты 
5 СССР, лауреаты Государственных премий И. А. ЛЮ- 
|  БЕЗНОВ, В. И. ХОХРЯКОВ, народные артисты РСФСР 
я Е. Я. ВЕСНИК, И. В. ПОДГОРНЫЙ, заслуженный ар-

ЗРЕЛИЩ И СПОРТА
тист РСФСР, лауреат Государственной премии Б. Ф. Е 
ГОРБАТОВ, заслуженные артисты РСФСР О. А. ЧУ-. я 
БАЕВА, В. А. БОРЦОВ, Э. Е. МАРЦЕВИЧ, В. М. СО- я 
ЛОМИН, заслуженный работник культуры РСФСР А. С. |  
ПРОНИН, артисты театра 3. Е. АНДРЕЕВА, Г. В. БУ- 5
КАНОБА, М. В. ИВАНОВ.

Начало — в 15 часов.
SiiiilHtiiiiiiiiiiiiiHiiiigiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiuiiiiaiiiiiiHiiiiiimminiHiiiiiiiiiiiiimiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiumiiiiiiiiiiiiiiiiHiiiiiiiiiiiiiHiiiiiivigiimmiiHiiiiiR

П РИ ГЛ АШ АЕМ  ПРОВЕСТИ ОТПУСК
на т у р и с тс к и х  м а р ш р ута х  То м ско го  областного совета по 
т у р и зм у  и э кс ку р с и я м :

ПО ЧЕРНОМОРСКОМУ ПОБЕРЕЖЬЮ  КА В КА З А  
АДЛЕР, 20 дней — с 26 августа  и  15 сентября.
ГЕЛЕНДЖ ИК, 20 дней — с 16 сентября,
КА Б А Р Д И Н КА , 20 дней — с 7 и 17 сентября.
НОВОРОССИЙСК, 20 дней — с 7 и 27 сентября.
ГАГРЫ , 20 дней — с 3 и 23 августа , 12 сентября.
БАТУМ И, 20 дней — с 15 сентября.
СОЧИ, 20 дней — с 22 сентября.
Ж ДАНОВ, 20 дней — с 14 августа .

ПО КУРОРТНЫ М ГОРОДАМ КА В КА ЗА
ЖЕЛ ЕЗНОВОДСК, 20 дней — с 21 ию ля, с 8 и 26 августа , 

с 13 сентября.
ЕССЕНТУКИ, 20 дней — с 30 июля, 19 августа , с 8 и 28 

сентября. х
КИСЛОВОДСК, 20 дней — с 3 и 23 августа , с 12 сентября.

ПО ГОРОДАМ-ГЕРОЯМ
КИЕВ, 10 дней — с 22 июля, со 2, 12 и 22 августа .
МОСКВА. 10 дней — с 5 августа .

КОМ БИНИРОВАННЫ Е М А Р Ш Р У ТЫ  
МОСКВА — ТАЛЛИН — МОСКВА, 11 дней , —- с 29 августа . 
МОСКВА — ВОЛГОГРАД— МОСКВА, 11 д н е й .— с 1 августа . 
МОСКВА — П Е ТР О ЗА В О Д С К-М О С КВ А , И  дней — с 8 августа  

(с посещ ением  музея К и ж и).
В Л А ДИ М И Р — ГУДАУТА — с 25 сентября.
ВЛАДИМ ИР — ОДЕССА — с 10 сентября.
ВЛАДИМ ИР — АДЛЕР — с 23 августа .

ПО ТЕЛЕЦКОМУ ОЗЕРУ 
для детей, 12 дней — с 3 и 11 августа ; 
для взрослы х, 13 дней — с 9, 17 и 23 ию ля, 8 августа . 
Имеется больш ой выбор т у р и с тс к и х  п уте во к  на всесою зные 

м арш руты  в различны е у го л ки  наш ей страны .
Обращ аться: пл. им. В. И. Лёнина, областной совет по т у р и з 

му, телефон № 2-45-33.
За л ь го тн ы м и  п уте в ка м и  обращ аться в проф сою зны е ко м и 

теты  по м есту работы .

------------------------------------------ - . _____________________

С 11 по 22 июля

ГАСТРОЛИ САХАЛИНСКОГО ГОСУДАРСТВЕННОГО 
ДРАМАТИЧЕСКОГО ТЕАТРА им. А. П. ЧЕХОВА

В ПОМЕЩЕНИИ ОБЛДРАМТЕАТРА

Томское высшее военное командное ордена Красной 
Звезды училище связи объявляет конкуре на замещение 
должностей старшего преподавателя и ассистента инже
нерной графики по кафедре высшей математики и техни
ческого черчений.

Срок подачи документов для участия в конкурсе — в 
течение месяца со дня опубликования объявления в га
зете.

Учебный комбинат Томского территориального управ
ления строительства организует курсы специально для 
выпускников средних школ по профессиям: каменщик,
штукатур, маляр, мозаичник-плиточник. Срок обучения— 
три месяца: На курсы принимаются учащиеся, окончив
шие 10 классов, в возрасте не моложе 16 лет. За время 
обучения выплачивается стипендия 86 рублей в месяц. 
Иногородние обеспечиваются общежитием. Выпускники 
этих курсов будут работать на строительстве объектов 
города и нефтехимкомбината, где будут созданы условия 
для обучения в вузах на вечерних и заочных отделениях. 
Начало занятий—с 10 июля 1975 г.

За справками обращаться по адресу: 634048, г. Томск, 
пер-. Фруктовый, 28-а, проезд автобусом^№ 2, трол
лейбусом № 2, трамваями №№ 1, 3 до остановки 
«Ул. Кулагина», телефоны №№ 4-09-49, 4-01-47.

Томскому почтамту тре
буются на постоянную рабо
ту: почтальоны по доставке 
почтовых отправлений и пе
риодических изданий, уче
ники операторов связи, уче
ники телеграфистов, завхоз, 
инженер по снабжению, поч
тальоны по сопровождению 
почты, сантехники, разнора
бочие.

Почтальоны по доставке 
почтовых отправлений и пе
риодических изданий обес
печиваются бесплатной
спецодеждой, одиноким пре
доставляется благоустроен
ное общежитие.

Обращаться: г. Томск,
пр. Ленина, 151-а, в бюро 
по трудоустройству, или пр. 
Ленина, 93, в отдел кадров 
почтамта.

Детской больнице №- 2 
срочно требуются: медицин
ские сестры, санитарки, 
прачки, кладовщик, убор
щицы.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Кривая, 31, к главному вра
чу.

Областной конторе Строй
банка требуются: кредитный 
инспектор, инженер, теле
графист, машинистка, убор
щица; Стрежевскому отделе
нию Стройбанка—инженер.

Обращаться: 634050,
Томск, пер. Нахановича, 5, 
телефон № 2-31-35.

Для работы на кирпичном 
заводе в с. Бакчаре Томской 
области требуются: шоферы* 
сменный мастер, инженер- 
механик. Квартирами будут 
обеспечены в течение июля 
— августа 1975 года.

Обращаться: г. Томск,
ул. Герцена, 72-а, «Облмеш- 
колхозстрой», в отдел кад
ров, или по тел. № 4-27-71.

Научно-исследовательско
му институту курортологии 
требуются на постоянную 
работу: заместитель главно
го бухгалтера, старший ин
женер-патентовед, лаборан
ты, препаратор, заведующий 
хозяйством, повар, санитар
ки, электромонтер, грузчик, 
штукатур-маляр, уборщица.

Обращаться по адресу: 
ул. Р. Люксембург, 1, от
дел кадров, или пр. Ленина 
151-а, в бюро по трудоуст
ройству.

Томское медицинское учи
лище приглашает на работу 
преподавателей—врачей по
внутренним болезням, хи
рургии, акушерству и гине
кологии, инфекционным бо
лезням, нервным болезням 
и психологии, физиотерапии, 
санитарных врачей.

Спецуправлению № 8 
требуются на работу: газо- 
электросварщики, слесари- 
сантехники, слесари-трубо
укладчики, шоферы, токарь, 
компрессорщик, автокранов
щик. экскаваторщик, грейде
рист, моторист по ремонту 
двигателей!

Спецуправление обеспечи
вает квартирами в течение 
двух лет, молодежи предо
ставляется общежитие.

Принимаются на работу 
пенсионеры с полным сохра
нением пенсии.
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